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Наш завод — сравнительно мо- 
, лодое предприятие. Однако и мы бо- 
' лезненно чувствовали в своей про- 
| изводственной деятельности недо- 
I статки старой системы планирова- 
| ния и управления промышленностью.

Наш коллектив внимательно оз- 
1 накопился с материалами Пленума 
ЦК КПСС и шестой сессии Верховно
го Совета СССР и целиком одобряет 
их. Расширение прав предприятий, 
совершенствование планирования 
производства, несомненно, помогут 
нам успешнее вести борьбу за рен
табельность, повышение качества 
продукции и рост производительно
сти труда.

Взять, например, вопрос о спе

циализации производства, Ведь по
рой нам «сверху» навязывают вы
пуск такой продукции, которая со
вершенно не подходит к профилю 
производства. Основное направление 
нашего завода •— выпуск металдб- 
сетки и проводов щеткодержателей. 
Недавно я возвратился из совета на
родного хозяйства расстроенный. 
Там, например, нам предлагали на
ладить выпуск... утюгов, электро
паяльников и даже игрушек. Ясно, 
что при такой «специализации» 
предприятию трудно быть рента
бельным.

Расширение прав предприятия, не
сомненно, в короткие сроки скажет
ся положительно на всей работе.

ПАРТИЙНОМУ
Н А 6 С Т Р

СЪЕЗДУ
Е Ч У

29 марта будущего года откры
вается XXIII съезд Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Эта весть разнеслась по всей 
планете, как событие первостепен
нейшей важности. Не только совет
ские люди, не только наши друзья 
за рубежом, но и наши враги хо
рошо представляют себе значение 
съездов нашей партии. Каждый 
съезд авангарда народа, проклады
вающего путь всем трудящимся к 
светлому будущему, имеет поисти
не всемирно-историческое значение. 
Каждый такой съезд — это новая 
ступенька в нашем движении впе
ред, . это определение новых задач 
для ускорения этого движения.

XXIII съезд КПСС подведет 
итоги очень важному периоду ком 
мунистического строительства в на
шей стране, определит пути разви 
тия народного хозяйства страны на 
ближайшее пятилетие.

Весть о созыве съезда партии 
глубоко взволновала весь советский 
народ. Идя навстречу этому важ
нейшему событию в жизни партии 
и всего народа, советские люди со 
средоточивают свои усилия на ре
шении основных задач, поставлен
ных партией на данный период соз
дания материально технической ба 
зы коммунизма. Сейчас такой цент
ральной задачей является быстрей 
шее воплощение в жизнь решений 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

Решения этого Пленума прямо и 
органически связаны с решениями 
предыдущих — октябрьского, но 
ябрьского и мартовского Пле 
нумов ЦК КПСС. Они исходят из 
ленинских принципов руководства 
хозяйственным и культурным стро 
нтельством, всеми сферами общест
венной жизни. Партия последова
тельно, шаг за шагом, очищает фор
мы н методы руководства народным 
хозяйством от элементов волюнта 
ризма, субъективизма, подводит 
под них прочную, строго научную 
основу, приводит их в соответствие 
С требованиями объективных зако
нов развития социализма.

Весь народ с большим одобре
нием встретил меры по улучшению 
управления промышленностью, со
вершенствованию планирования и 
усилению экономического стимули
рования производства.

Суть этих мер — в организации 
управления промышленностью по 
отраслевому принципу.

Наша социалистическая индуст
рия, как это отмечалось на Плену
ме и шестой сессии Верховного Со
вета СССР, неуклонно идет впе
ред. Но территориальный принцип 
управления уже не позволял в пол
ной мере использовать огромные 
возможности, имеющиеся на на
ших предприятиях. Управление по 
территориальному принципу сдер
живало развитие отраслевой спе
циализации и рациональных свя
зей между родственными предприя
тиями, находящимися в разных 
экономических районах, отдаляло 
науку от производства, привело к 
раздробленности и многоступенча
тости руководства отраслями про 
мышленностн, к потере оператив
ности в работе.

Управление же по отраслевому 
признаку отвечает объективной тен
денции развития нашей индустрии, 
которая состоит в том, что в ней 
все более четко разграничиваются 
отдельные отрасли производства со 
своими особенностями.

Осуществляя этот переход, пар 
тия руководствуется указаниями 
В. И. Ленина о необходимости 
обеспечить единство экономики в 
масштабах всей страны, тесный 
экономический союз советских рес
публик.

Осуществление намеченных Пле
нумом мер позволит полнее и пло
дотворнее использовать объектив
ные экономические законы социа
лизма, преимущества и возможно
сти нашей социалистической систе
мы для нового подъема производст
ва, повышения народного благосо
стояния, укрепления обороноспо
собности страны.

Решения Пленума всколыхнули 
богатырские силы нашего народа, 
открыли глаза на огромные воз
можности, дали толчок для нового 
разбега.

Еще до открытия Пленума ЦК 
КПСС в нашей стране разверну
лось предоктябрьское соревнование. 
Теперь это могучее движение масс 
наполняется новым содержанием. 
Воодушевленные решениями сен

тябрьского Пленума ЦК, тружени
ки города и деревни становятся на 
трудовую вахту в честь XXIII съез
да КПСС, обещают встретить съезд 
родной партии новыми трудовыми 
успехами.

Немало примеров такой высокой 
трудовой активности и -в нашей об 
ласти.

Одними из первых в Томске за
вершили свои семилетние планы 
коллективы заводов «Томкабель» 
и электромеханического. Сверх се
милетнего плана дают древесину 
коллективы Каргасокского, Пара- 
бельского, Орловского и Колпашев 
ского леспромхозов. В авангарде 
буровиков России идут лучшие 
бригады нефтеразведчиков севера 
нашей области. Высокие результа
ты у многих передовых бригад ры
баков Александровского района. 
Эти и многие другие коллективы, 
отвечая практическими делами на 
решения Пленума, дали ®слово 
встретить XXIII съезд партии новы
ми трудовыми достижениями.

Нет сомнения в том, что пример 
передовиков получит широкое рас
пространение, что соревнование в 
честь предстоящего съезда партии 
будет крепнуть и шириться с каж
дым днем.

Надо позаботиться о том, чтобы 
переход на работу по новому осу
ществить продуманно, организован
но, чтобы не нарушить ритм рабо
ты предприятий, чтобы обеспечить 
успешное завершение хозяйствен
ного года.

Промышленность области успеш
но выполнила девятимесячную про
грамму. Однако это общие цифры. 
Четверть наших предприятий не 
выполняет установленных им за 
даний. Проводя большую подгото
вительную работу, перестраивая 
производство для работы по ново 
му, нельзя забывать н об отстаю 
щих. Надо добиться, чтобы каждое 
предприятие успешно выполнило 
все задания последнего года семи
летки. Это будет лучшим подарком 
предстоящему съезду партии.

Многое нужно сделать и труже
никам колхозных и совхозных по
лей. Успешно завершить все поле
вые работы, организованно перей
ти на стойловое содержание скота, 
тщательно обсудить итоги хозяйст
венного года, образцово подгото
виться к весне — это должно стать 
для тружеников сельского хозяйст
ва области стержнем их предсъез
довских обязательств.

Централизация управления про
мышленностью осуществляется с 
одновременным усилением творче
ской инициативы местных органов, 
с расширением оперативной само
стоятельности предприятий, рас

ширением их прав, повышением ро
ли экономических стимулов в раз
витии производства. Неизмеримо 
возрастает роль самих трудящихся 
в управлении производством.

Это потребует резкого повыше
ния организаторской работы пар 
тинных организаций, всех наших 
других общественных органов и 
прежде всего местных Советов, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций.

Одна из важнейших задач — 
глубокое разъяснение решений сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Нужно добиться; чтобы каждый со
ветский человек хорошо понимал 
смысл и значение этих решений, 
знал, чем они продиктованы, какую 
роль призваны сыграть, чтобы он 
активно содействовал их успешно
му осуществлению.

Наряду с разъяснением резко 
возрастающей роли экономических 
стимулов в труде каждого рабоче
го, служащего, инженера и техни 
ка, пельзя забывать и о роли мо
ральных стимулов. Коммунистиче
ское воспитание трудящихся было 
и остается главнейшей задачей пар
тийных организаций.

Радостно идут советские люди 
навстречу своему будущему. При
лив новых творческих сил и энер
гии вызывают решения недавно за
кончившегося Пленума ЦК нашей 
партии. Каждый советский человек 
уверен: эти решения — на благо 
нашей Родины, на благо всего со
ветского народа. Вот почему так 
высока трудовая активность строи
телей коммунизма, вот почему все 
громче звучит над страной боевой 
клич:

— Встретим XXIII съезд КПСС 
новыми трудовыми победами!

т

Мы имеем постоянных потребителей 
и теперь сможем установить с ними 
прочные деловые связи, выпускать 
продукцию с учетом их запросов, 
сможем правильно планировать свое 
производство.

Сейчас, например, иногда дело до
ходит до полной неразберихи. Сов? 
нархоз планирует .выпуск металло- 
сетки редкой и частой, в том числе 
предлагает выпустить, скажем, сет
ку из медных проводов сечением 
0,05 миллиметра. Потребителям же 
эта сетка нужна не «в том числе», 
а главным образом. Мы вынуждены 
были выпускать ее больше, а из-за 
этого не выполнялся план по номен
клатуре. Теперь все эти недоразу
мения будут ликвидированы.

Или взять фонд- предприятия. Те
перь мы сможем расходовать часть 
прибыли на жилищное строительст
во. Это, несомненно, заинтересует 
коллектив в повышении производи
тельности труда, нацелит его уси
лия на борьбу за рентабельность 
предприятия.

В материалах Пленума обращает
ся внимание на то, что показатель 
объема валовой продукции не ори
ентирует предприятия на выпуск из

делий, действительно необходимый 
народному хозяйству и населению, 
и во многих случаях сдерживает 
улучшение ассортимента и качества 
продукции. Совершенно правильно 
Пленум ЦК КПСС предлагает в пла
нах предприятий устанавливать за
дания по объему реализованной ими 
продукции. Это заставит резко под
нять качество продукции. Мы уже 
сейчас решили подумать, что мож
но сделать в этом направлении. На 
заводе проведен день мастера, на ко
тором шел серьезный и принципи
альный разговор. Коллектив решил 
внедрить бездефектную сдачу про
дукции' с первого предъявления.

Меры, намеченные Пленумом ЦК 
КПСС, несомненно, своевременны и 
явятся новым стимулом техническо
го прогресса, развития и совершен
ствования производства. В ответ на 
решения Пленума коллектив наше
го завода решил широко развернуть 
соревнование за досрочное выполне
ние заданий последнего года семи
летки, подготовить достойные тру
довые подарки XXIII съезду партии.

Н. СИДОРОВ, 
директор колпашевского заво
да «Металлист», *

Трудовая  победа
Встав на трудовую вахту в честь fL т. т т  0  у-. Т т  г\ тъ 

предстоящего XXIII съезда КПСС, | ) fj К Ч <1 I) II Н К 
трудящиеся Банчарского района 6 \ г
октября выполнили годовой план- 
заказ государства по продаже зерна, 
молока и шерсти. Еще ранее был вы
полнен годовой план продажи яиц. 
План-заказ государства на мясо бу
дет выполнен в конце онтября.

До 1 января хозяйства Бакчар- 
ского района продадут Родине сверх

плана 10.000 центнеров молока и 
2.000 центнеров мяса.

Колхозы полностью засыпали се
мена зерновых и зернобобовых куль
тур, доводят их до посевных конди
ций, завершают вспашку зяби, го
товят сытную и теплую зимовку ено
ту.

С в е р х п л а н о в а я  п р о д у к ц и я

Много хорошего принес последний год семилетки! Валя руководит бригадой коммунистического тру-
молодой работнице Томской трикотажной фабрики 
Валентине Коровиной. Успешно окончена вечерняя 
школа, «и не менее успешно идут производственные 
дела Валентине недавно присвоено звание ударни
ка коммунистическое- труда, а комсомольцы цеха 
вновь избрали ес членом комитета ВЛКСМ. Сейчас

да. Много сил н энергии о-дает она работе и об 
щественным делам, а по вечерам с книжками идет 
на занятия. Валя учится на первом курсе машино
строительного техникума.

НА СНИМКЕ: Валентина Коровина.
' Фото В. Ефименко.

Добрыми делами отмечают пред
октябрьскую вахту животноводы 
Первомайского района. Почти на три 
месяца раньше срока работники мо
лочнотоварных ферм и птицеводы 
выполнили план-заказ государстна 
по продаже молока и яиц.

Колхозы «Первое мая», «Рассвет» 
и «Искра» с сентября продают мо-

Сердечные
поздравления

Товарищи Л. И. Брежнев,-А. И 
Микоян и А. Н. Косыгин направи
ли 6 октября в Берлин приветст
венную телеграмму в адрес това
рищей Вальтера Ульбрихта, Вил
ли Штофа, Иоганнеса Дикмана и 
Эриха Корренса.

—- В день 16-й годовщинь 
ГДР, — говорится в телеграмме 
— шлем вам и всему населению 
ГДР сердечные поздравления от 
ЦК КПСС, Президиума Верховно
го Совета СССР, Совета Минист
ров СССР и от всего советского 
народа.

Нас радует, что между КПСС 
и СЕПГ, народами Советского 
Союза и ГДР сложилось непоколе
бимое единство в борьбе за пост
роение социализма и коммунизма, 
за сплочение социалистического 
содружества и укрепление между
народного коммунистического и 
рабочего движения, за мир и на
циональное освобождение наро
дов. Братский сокДз и дружба на
ших стран и народов крепки сей
час, как никогда.

В телеграмме указывается, что 
состоявшиеся недавно переговоры 
между партийно-правительствен
ными делегациями ГДР и СССР 
еще раз продемонстрировали, что 
политическое и экономическое со
трудничество наших стран неук
лонно развивается на благо со
ветского и немецкого народов, в 
интересах упрочения всего содру
жества социалистических стран.

Советские руководители поже
лали рабочим, крестьянам, тру
довой- интеллигенции ГДР новых 
больших успехов в строительстве 
социализма, в борьбе за воссоеди
нение Германии на демократиче
ских, миролюбивых началах.

*.*ч
По случаю 16-й годовщины об

разования Германской Демократи
ческой Республики Министр ино
странных дел СССР А. А. Громы
ко направил поздравительную те
леграмму Министру иностранных 
дел ГДР Отто Винцеру.

(ТАСС).

Г Л А В Н А Я  Т Е М А
ДОНЕЦК, 6 октября. (Корр. ТАСС). 

Сто тысяч лекторов и пропаганди
стов уже разъясняют труженикам 
донецких городов и сел решения 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС. Б 
домах политического просвещения 
Донецка. Макеевки, Жданова, Гор
ловки оборудованы специальные

стенды. На них — документы Пле
нума ЦК КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР, справочная литерату
ра. Готовятся материалы об опыте 
лучших предприятий, о том, как они 
осуществляют меры по дальнейше
му развитию экономики. Стенды по 
полнятся рассказами о вкладе донец

з а а у м а н о - с а е л а н о
УСТЬ-КАМЕНОГОРСК, 6 октября. 

(Норр. ТАСС). Трудовую вахту в 
честь XXIII съезда партии несут ме
таллурги свинцово-цинкового комби
ната имени Ленина. Рабочие отделе
ния редких металлов обратились к 
руководству предприятия с прось
бой увеличить в четвертом кварта
ле план производства селена на де

сять процентов. Достичь этого позво
лит им модернизация оборудования.

Вчера в отделении редких метал
лов первый день работали по уве
личенному плану. Цех хорошо сира 
вился с повышенным заданием. Счет 
сверхплановому металлу открыли 
смены мастеров Бориса Шонова, бра
зд Джетыбаева и Василия Курочкина.

К о р п у с—к 7 н о я б р я
С большим подъемом трудится бригада каменщиков Петра 

Глухова из строительного управления № 11 треста «Томск- 
строй». Каменщики возводят корпус общежития на 650  
мест для томскстроевцев. Сейчас заканчивается кладка четверто
го этажа.

Особенно большой трудовой подъем вызвали у строителей ре
шения сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

В отдельные дни бригада выполняет до 35 кубометров кирпич
ной кладки. Это рекордные показатели. А обычно бригада дает 
полторы нормы,, Первенство в соревновании удерживают В. Ма
ликов, В. Куренков и В. Журавлев.

К празднику Великого Октября бригада обязалась закончить 
кладку корпуса общежития.

В. ЖИРНОВ.

них ученых в усовершенствование 
производства, о трудовых успехах 
передовиков в честь предстоящего 
XXIII съезда КПСС.

Донецкий городской обществен
ный совет по наглядной агитации 
разработал эскизы транспарантов, 
витрин, стендов по пропаганде реше
ний Пленума для шахтных и цехо
вых красных уголков, рабочих клу
бов.

Материалы сентябрьского Плену
ма и сессии Верховного Совета изуча
ются во всех звеньях партийной уче
бы, в школах коммунистического 
труда, в народных университетах. 
Агитаторы проводят беседы на квар
тирах горняков, металлургов, хлебо
робов.

Т рехтысячный 
рубеж взят

Доярка Варвара Семеновна Мал
кова из колхоза «К новым победам» 
первой в Шегарском районе пере
шагнула трехтысячнын рубеж, на
доив за 9 месяцев от каждой коро
вы по 3,137 килограммов молока. 
Это на 156 килограммов выше ее 
годового надоя в 1964 году.

Встав на трудовую вахту в честь 
48-й годовщины Октября, Варвара 
Семеновна пересмотрела свое обя
зательство и дала слово надоить до 
конца года свыше 3,5 тысячи кило
граммов молока от каждой коровы.

М. ЛАУВА.

локо сверх плана. Всего первомай
ские животноводы обязались до кон
ца года продать около тысячи тонн 
молока дополнительно к плану. Толь
ко за эту сверхплановую продукцию 
в колхозные кассы поступит около 
180 тысяч рублей дохода.

В районе появились первые трех- 
тысячницы. Это — лучшие доярки 
района А. Гаврилова, Е. Симмер, 
Е. Августинович, Э. Вахтер, М. Вое
водина и другие. Каждая из них на
доила уже более трех тысяч кило
граммов молока от коровы.

Первыми 
в районе

Работники молочнотоварной фер
мы колхоза имени Кирова Асинов- 
ского района, соревнуясь за достой
ную встречу 48-й годовщины Ок
тября; досрочно выполнили годовой 
план продажи молока. Государству 
продано свыше 10.500 центнеров 
молока, план трех кварталов пере
выполнен на 1.640 центнеров, i'c- 
пех кировчан закономерен: они 
первыми в районе завершили весен
ний сев, первыми выполнили план- 
заказ государства на хлеб, быстрее 
всех вытеребили лен и убрали кар
тофель. Теперь хозяйство первым 
выполнило план по продаже молока.

Животноводы особое внимание 
уделяли качеству продукции. За 
снижение кислотности молока Аси- 
новский гормолзавод нынче выпла
тил колхозу 2.378 рублей поощри
тельной надбавки. Значительные 
доходы колхоз получил от повышен
ной жирности молока.

Наиболее ощутимый вклад в 
победу колхоза внесли доярки П. Т. 
Золотарева, Т. Я. Шальнова, Т. В. 
Мигаче!», Е. Д. Горшкова, А. С.'Сту- 
дилова, А. II. Краснослободцева, 
Л. П.; Трофимова, А. И. Данилина и 
другие.

С. АЛЕКСЕЕВ.

П Е Р Е Г О В О Р Ы  В  К Р Е М Л Е
6 октября в Кремле продолжались 

переговоры руководителей КПСС и 
Советского правительства с Гене
ральным секретарем партии Судан
ский Союз — РДА, Президентом и 
Председателем правительства Рес
публики Мали Модибо Кейтой и дру
гими налийскими партийными и го
сударственными деятелями.

С советской стороны в перегово
рах приняли участие Первый 
секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев, 
член Президиума ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров СССР
А. П. Косыгин, член Президиума ЦК 
КПСС, Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР А. й. Ми
коян, секретарь ЦК КПСС Б. Н. По

номарев и другие официальные ли
ца.

В ходе переговоров, проходивших 
в дружеской и откровенной обста
новке, стороны продолжили обсуж
дение вопросов международного по
ложения, а также вопросов, каса
ющихся дальнейшего развития от
ношений между двумя странами.

(ТАСС).

Д А Р Ы  О С ЕН И
ГОРИ (Грузинсная ССР), 6 октября- 

(ТАСС). Двадцать пять  м иллионов ки л о 
грам м ов ф руктов  даю т в этом году стране 
сады колхозов  и совхозов Г орийско го  райо
на Грузии. Сейма, здесь самая горячая по 
ра: идет массовы й сбор урож ая. Со с та н 
ции Гори б М оскву, Л енинград , на Урал, 
Крайний  Север, а С ибирь уход ят вагоны  с 
аром атны м и сладннми груш а м и  и яб лока 
ми.

Особенно хорош и ф р укты , вы ращ енны е 
в небольшом селе Снра. Его знаю т Плодо
воды м ногих стран . В здешнем саду вы ве
дены замечательны е яблоки, п е рси ки , че
реш ня, еиш ня. удостоенны е вы соки х  на
град на м еж дународны х вы ставках и д е гу 
стациях.

борта
воды

Рекордный улов
ХАБАРОВСК, 0 онтября. (ТАСС). С 

сейнера «Термез», которы й  бороздит 
О хотсно-о  моря, приш ла радиограмма: 
«Э кипаж  судна стал на ударную  вахту  в 
честь X X III съезда партии . Взят богатый- 
улов ж и рн ой  сельди. Годовой план завер
ш ен. Напитан Зы ков».

Отличные уловт ж и р н о й  сельди в зали
ве Спафарьева б .ч у т  и д руги е  суда р ы 
боловецки ; колхозов  О хотского  района, 
только недавно освоивш ие пром ы сел рыбы 
в о ткр ы -о м  море. Первый день предсъез
довской вахть. у -енчзлея рекордом: . на 
предприятия О хотсного гоеры бтреста сда
но 10.600 центнеров сельди. За коро ткое  
время, несмотря на сильны е ш торм ы , про- 
м ы слови н н -колхо зн ики  добыли окол о  п я 

тидесяти ты сяч центнеров ж и р н о й  сельди.

Электрическая станция в гранитной скале
ЛЕНИНГРАД, 6 октября. (Корр. ТАСС). Верхне-Туломекая 

гидравлическая станция, сооруженная на Кольском полуострове 
по заказу СССР финскими строителями, достигла проектной 
мощности. В ее машинном зале, вырубленном в гранитной ска
ле, принят в эксплуатацию последний генератор.

Агрегат пущен, на полгода ранвше срока.
Крупнейшая на Крайнем Севере электрическая станция дает 

гок Кольскому полуострову.

П ервы й  и з сем ей ст ва  
б о га т ы р ей

ЦЕЛИНОГРАД, 6 октября. 
(ТАСС). Проект головной Экиба- 
стузской ГРЭС мощностью 3,6 
миллиона киловатт одобрен тех
ническим советом Новосибирско
го отделения «Теплоэлектропро- 
екта». В обсуждении проекта 
участвовали специалисты ряда 
других институтов и управления 
«Целинэнерго». Для строитель
ства ГРЭС отведена территория 
у озера Женгельды близ Эки- 
бастуза. Проектанты определи
ли,- что по себестоимости выра
ботки электроэнергии — меньше 
трети копейки за киловатт-час

в ряд наиболее 
энергетических

— она станет 
рентабельных 
предприятий.

Новый гигант энергетики, ко
торому ежегодно понадобится 
около четырнадцати- миллионов 
тонн угля, намечено соорудить 
из прогрессивных железобетон
ных и металлических конструк
ций.

Это строительство положит 
начало созданию в непосредст
венной близости от экибастуз- 
ского месторождения угля комп
лекса тепловых электростанций 
общей мощностью 15 —16 мил
лионов киловатт.

Н о в ы й  а д р е с  а м е т и с т о в

ДУШАНБЕ, 6 октября. 
(ТАСС). Аметист — краса и 
(ордость коллекции уральских 
самоцветов — обнаружен в Ка- 
рамазарских горах на севере 
Таджикистана. Геологи недавно 
созданной партии по добыче 
драгоценной бирюзы во время 
поисковых4 работ выявили в тол
щах горных пород и аметист.

Крупные фиолетовые кристаллы 
самоцвета найдены в виде обиль
ных вкраплений и россыпей . в 
кварце.

Таджикские геологи продол
жают поиски и определяют гра
ницы распространения аметиста 
с тем, чтобы дать еще один вид 
ценного сырья для ювелирных 
фабрик и камнерезных мастер
ских.

Сообщение ТАСС

« Л  у  н  а - 7 »  

в  п о л е т е
Автоматическая станция «Лу

на-7», запущенная 4 октября, про
должает полет в сторону Луны.

На исходе дня 5 октября со 
станцией был проведен очередной 
(6-й) сеанс радиосвязи, во время 
которого в соответствии с програм
мой полета была произведена кор
рекция траектории полета станции. 
Станция была сориентирована по 
Солнцу и Луне, после чего была 
включена корректирующая двига
тельная установка, которая обес
печила изменение траектории по
лета в заданном направлении.

Предварительная обработка ре
зультатов радиоизмерений парамет
ров траектории показала, что, еле-1 
дуя по измененной после коррек
ции траектории, станция «Луна-7»; 
должна встретиться с Луной 8 ок
тября около часа ночи по москов
скому времени.

Со станцией поддерживается 
устойчивая радиосвязь. По данным 
телеметрии, всё бортовые системы 
станции после проведения коррек
ции продолжают функционировать 
нормально.

*
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Б Е С Е Д Ы ,  
ВЫСТАВКИ, 
Л Е К Ц И И

Цех Колпашевского рыбокон
сервного комбината, В обеден
ный перерыв в красном уголке, 
собрались рабочие. Они внима
тельно слушают агитатора. Ре
шения Пленума ЦК КПСС вызы
вают оживленный обмен мне
ниями.

Такие беседы проводят аги
таторы и на кирпичном заводе 
и на других предприятиях. Колпа- 
шевгкий горком КПСС разраба
тывает тематику лекций и док
ладов, посвященных решениям 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС,

| в ближайшие дни проведет ин
структаж лекторов и докладчи
ков, заведующих агитколлектива
ми и агитпунктами.

В план работы кинолекториев 
для сельских слушателей вклю
чены лекции по материалам сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС.

В библиотеках ХгЛ? 1 и 2
г. Колпашева, Тогурской и дру
гих оформлены выставки матери
алов печати, посвященные сен
тябрьскому Пленуму 0К КПСС.

Лектор горкома партии тов. 
Бирюков подготовил лекцию на 
тему: «Что решил Пленум ЦК 
КПСС», с которой выступит пе
ред читателями библиотеки Л? 1.

В ремонтных мастерских Сред
не-Обской геофизической экспе
диции Новосибирского территори
ального геологического управле
ния готовят выпуск устного жур
нала. Одна из его страниц будет 
посвящена материалам сентябрь
ского Пленума.

Библиотечные работники А. В. 
Чудинова, Е. П. Мусохранова, 
М. А. Волкова, работающие на 
пунктах выдачи книг в комбина
те бытового обслуживания, его 
филиале Лг 2 и в ремстройкон- 
торе г. Колпашева, проводят с 
читателями беседы о решениях 
Пленума ЦК КПСС.

***
С большим интересом изуча

ют материалы Пленума ЦК КПСС ; 
в коллективе Томского подшипни
кового завода.

Состоялась беседа директора 
завода тов. Токаря с руководите
лями отделов, были внесены кон
кретные предложения, направлен-! 
ные на оыстрейшее проведение в 
жизнь решений Пленума.

Такая же беседа проведена с 
экономистами завода и цехов, 
плановиками, нормировщиками, 
работниками финансовой, и про
изводственных служб. Активно 
участвовали в ней, выступили с ; 
предложениями по улучшению 
планирования и управления про
изводством начальник планового 
отдела тов. Богданова, экономист J 
шлифовального цеха X: 2 тов. 
Сенникова, главный экономист 
завода тов. Шер и другие.

Партийное бюро завода орга-: 
низует во всех цехах и на участ-! 
ках беседы агитаторов по мате- j 
риалам Пленума. Интересные бе-1 
седы прошли в цехе железнодо-; 
рожных подшипников, в отделе; 
механизации и автоматизации. 
Решено начать экономическую | 
учебу, чтобы хорошо подготовить 1 
кадры завода к проведению в 
жизнь решений Пленума.

V \
На предприятиях, в рыбоарте- 

лях Александровского района ши- J 
роко обсу ждаются материалы! 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС. ' 
На буровых, в нефтеразведочной | 
экспедиции, зверопромхозе агита-! 
торы разъясняют рабочим, служа- j 
щим, рыбакам и охотникам эти | 
важнейшие партийные документы. ;

Коллектив завода «Томка-
бель» несет трудовую вахту в 
честь XXIII съезда КПСС. 
Высоких показателей доби
лась скрутчица Екатерина Ни
колаевна Федченкова. Передо
вая работница освоила несколь
ко смежных профессий, это да
ет ей возможность изготовлять 
продукцию хорошего качества 
и вести сдачу с первого предъ
явления. Екатерина Николаев
на норму выполняет на 120— 
130 процентов.

НА СНИМКЕ: Е. Н. Федчен 
кова.

Фото Ф. Хнтриневича.
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[ Девятнадцатый номер журнала

ЦК КПСС «Агитатор» открывается 
передовой статьей «Решения Плену
ма — в жизнь!». В помощь доклад
чикам, агитаторам и пропагандистам 
печатается редакционная статья, по
священная 48-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции «Немеркнущий светоч», а 
также приводится подборка цифр и 
фактов «Семилетка финиширует».

В связи с завершением издания 
полного собрания Сочинений В. И. 
Ленина публикуется рецензия Н. Су
ровцевой «Великое наследие».

Новая рубрика журнала «Учеба 
агитатора» представлена нескольки
ми материалами: отрывками из ста
тей и воспоминаний Н. Крупской, 
А. Луначарского, К. Цеткин и 
М. Горького о Ленине как пропаган
дисте и агитаторе, статьей В. Шаи-

Решения сентябрьского 

Пленума ЦК КПСС—в жизнь З А Б О Т А  К А Ж Д О Г О
Партийные организации нашей области приступили к широкому 

разъяснению трудящимся материалов сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. В этой работе они используют различные формы пропаганды.

На участке обмотки статоров пятого цеха завода «Сибэлектромо- 
тор» этой теме была посвящена очередная беседа технолога цеха 
Николая Александровича Соболева. Рассказывая о материалах Пле
нума ЦК КПСС, агитатор особо обратил внимание слушателей на 
роль коллектива в решении экономических задач, на воспитание у 
каждого рабочего чувства хозяина своего производства.

Ниже мы публикуем краткую запись этой беседы.

В пятом цехе обеденный перерыв
Приумолкли станки, остановился 

конвейер. Разноцветные косынки ра
ботниц слились теперь в пролете у 
самого крал потока. Как всегда в 
таких случаях, слышится шепот:

— Зачем это собрались?
— Говорят, будет беседа агитато

ра.
— О чем?
—- Вот недогадливая! О чем сей

час говорить, как не о прошедшем 
Пленуме ЦК КПСС!

— Это интересно!
Технолог цеха Николай Соболев 

положил на станок испещренную 
карандашом газету. Еще раз огля
дел присутствующих.

— Начинай,. Николай Александ
рович, вроде бы все в сборе.

— Тогда слушайте.
V

Всем вам уже известно, что в Мо
скве, в столице нашей Родины, в 
конце сентября прошел очередной 
Пленум Центрального Комитета на
шей партия. Участники этого Пле
нума. обсудили два вопроса: «Об

.улучшении управления промышлен
ностью, совершенствовании плани
рования и усилении экономического 
стимулирования промышленного про
изводства» и «О созыве очередного 
XXIII съезда КПСС».

В своем докладе по первому воп
росу повестки дня Пленума член 
Президиума ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров Союза ССР Алек

сей Николаевич Косыгин отметил 
выдающиеся успехи советского наро
да в строительстве коммунизма. 
Вдумайтесь в эти цифры, достигну
тые нашей страной в течение се
милетки. Общий объем промышлен
ного щАизводства возрастает на 84 
процента вместо 80 процентов по 
плану.

Все это результат творческого тру
да народа. Но Пленум признал, что, 
хотя наша промышленность разви
вается успешно и в целом перевы
полняет задания семилетки, все же 
преимущества и возможности, ко
торые открывает социалистическая 
система хозяйства, используются 
еще не в полной мере. Поэтому Пле
нум принял решение о совершен
ствовании организационных форм 
управления народным хозяйством.

Голос с места: Что тут имеет
ся в виду?

— Прежде всего, будет применен 
отраслевой принцип управления, 
улучшится планирование, усилится 
экономическое стимулирование пред
приятий, укрепится хозрасчет.. Кро
ме того., расширяется хозяйствен
ная самостоятельность предприяти!.

Поясню эго на примере нашего 
завода. В настоящее время только 
по труду ему утверждалось четыре 
планоьых показателя — произво
дительность труда, численность ра
ботников, средняя заработная пла
та и фонд заработной платы. Такие 
рамки сковывали нашу инициативу, 
направленную на повышение произ
водительности труда. Теперь заводу

У р о к  н а

Магнитофон на уроке — сей
час не новость. В целесообраз
ности использования техниче
ских средств при изучении 
иностранных языков не сомне
вается сейчас ни один учитель. 
Но как помочь учителю выра
ботать у каждого учащегося 
правильное произношение?

Институт усовершенствования 
учителей совместно с факуль
тетом иностранных языков пе
дагогического института начи
нают запись различных типов 
уроков. Голоса лучших фоне-

п л е н к е

тистов города, прочитанные 
ими стихотворения, отрывки из 
иностранной классики и песни, 
будут записаны на феррбмаг- 
нигные ленты и высланы по 
заявкам в сельские школы.

X. ЛЕВУШ, 
заведующий кабинетом не
мецкого языка;

М. САВЕЛЬЕВ, 
заведующий кабинетом анг
лийского языка института 
усовершенствования учите
лей.

оудет устанавливаться только один 
показатель—фонд заработной платы. 
Это позволит нам лучше использо
вать людские резервы. Например, 
сейчас требуется быстрее освоить 
новую единую серию электромоторов 
А02, и мы можем самостоятельно, 
в интересах дела, привлечь к этой 
работе необходимое количество ра
ботников. Конечно, делаться это бу
дет не в ущерб плану и не завышая 
фонда заработной платы.

Практика показала также, что по
казатель объема валовой продукции 
не ориентирует предприятия на вы
пуск изделий, необходимых нарбд- 
йому хозяйству. Поэтому вместо по
казателя валовой продукции пред
полагается устанавливать в планах 
предприятий задания по объему реа
лизованной ими продукции. Это со
вершенно правильно! Каждый из 
иас, наверное, не раз встречал на 
нашем заводе представителей дру
гих предприятий. Если поинтересо
ваться их запросами, то можно убе
диться, что чаще всего они «вы
колачивают» у нас малогабаритные 
моторы марки «АО». Но этот спрос 
мы удовлетворяем не в полной мере. 
Напрашивается вопрос: почему? Да. 
очень просто. Выпуск таких моторов 
не выгоден для нашего, валового, 
показателя. Мы стремимся «нажи
мать» на производство большегаба
ритных, дорогостоящих моторов 
марки «АР». Эти моторы, хотя и 
пользуются меньшим спросом, зато 
уверенно «вытягивают» наш план 
по выпуску валовой продукции.

Б расширением прав предприятий 
и увеличением их самостоятельно
сти повышается роль самого кол
лектива при решении вопросов пла
нирования, мобилизации наших 
внутренних резервов . производства, 
оценки результатов рабо^л и ма
териального стимулирования работ
ников. Требования к каждому из нас 
серьезно возрастают.

В материалах Пленума ЦК КПСС 
сказано, что «надо всемерно разви
вать у всех работников чувство хо
зяина в отношении к производству». 
Действительно, в новых условиях 
трудно себе будет представить наш 
завод, цех без строгой дисциплины, 
без точного выполнения каждым из 
нас получаемых заданий.

Среди нас есть много людей, 
душой болеющих за каждый по
казатель работы. В их характере 
сказываются черты хозяина произ
водства, людей, думающих широко, 
по-государственному. Все вы знаете 
Ф. А. Юдина. Этот человек всю 
жизнь отдал производству. Сейчас 
он пенсионер, заслужил право на

отдых. Но мы видим его всегда с 
нами. Он не усидел дома, снова при
шел в цех, чтобы работать с пол
ной отдачей сил. Он приходит на за
вод хозяином, для него не безраз
лично, как идут дела на каждом уча
стке производства.

Те же хозяйские черты воспитали 
в себе многие наши молодые работ
ницы. В чирле их можно назвать 
Зайцеву, Сергееву, Ефремову. При
глядитесь к их повседневному труду, 
и вы заметите, как бережливо отно
сятся они к каждой рабочей мину
те, как заботливо следят за каче
ством своей продукции.

Принимая обязательства, участ
вуя на производственных совеща̂  
нйях, обсуждая наметки нового пла
на, мы с вами приобщаемся к кол
лективному творчеству,, воспиты
ваем в себе драгоценное“чувство то
варищества и хозяина производ
ства. Сообща мы внедряем у себя 
метод бездефектной сдачи продук
ции, сообща боремся за культуру 
производства и промышленную эс
тетику Теперь наше участие в уп
равлении тоизводством еще более 
возрастает, Нам придется решать 
сейчас такие задачи, которые рань
ше зачастую решали за нас сверху. 
Я имею в виду участие в разработ
ке новых планов, вопросы изыска
ния резервов производства, улуч
шения качества продукции, пра
вильного использования экономиче
ских стимулов.

Особо обращаю ваше внимание 
на улучшение качества продукции. 
В этом вопросе каждый должен про
явить чувство настоящего хозяина 
производства. Еще раз повторяю: о 
работе предприятия теперь будут 
судить не по валу, а по объему реа
лизованной продукции. Вы это по
няли?

Голоса е мест: Поняли, Нико
лай Александрович! Плохой мотор не 
продашь: никто его брать не будет. 
В убыток залезем.

— В том и дело. От качества про
дукции в прямой зависимости будет 
и общая прибыль предприятия. А 
этот показатель для нас очень важ
ный. За счет прибыли будут выпла
чиваться не только премии за высо
кие показатели в течение года, но и 
выдаваться единовременные возна
граждения. Отсюда простой вывод: 
нам нужно производить моторы вы
сокого качества, такие, чтобы они 
имели широкий сбыт.

Однакс с качеством продукции де
ло обстоит у нас еще неважно. Са
ми посудите за этот год только наш 
цех получил несколько рекламаций 
на плохую обмотку статоров. Конеч

но, виновники понесли за это на
казание. Но дело, как видите, не 
в наказании халтурщиков. Каждый 
случай брака бьет рублем по при
были предприятия.

Откуда же берется у нас низко
сортная продукция? Не только из-за 
халатности некоторых обмотчиц. Ес
ли проанализировать рекламации, 
то можно убедиться, что почти все 
забракованные моторы были сдела
ны в последние дни месяца. Да это 
и понятно, почему. Чтобы дотянуть 
плановый показатель по валу, мы 
иногда не гнушались вставить в мо
тор ту самую деталь, которую бра
ковали в первые дни месяца. Не так 
ли?®

Голоса с мест: Случалось!
— Теперь в интересах общего 

дела такую практику вряд ли кто 
будет поощрять. Совершенствование 
методов хозяйствования подводит 
прочную экономическую базу под 
борьбу за высокое качество продук
ции. Поэтому наше соревнование 
нужно направить на внедрение новой 
техники, выпуск новейших техни
чески совершенных моторов, науч
ную организацию труда, повышение 
производительности труда.

Заканчивая беседу, я хочу на
помнить вам, товарищи, что Пленум 
Центрального Комитета нашей пар
тии принял решение о созыве 29 
марта 1966 года очередного ;ХХШ 
съезда КПСС. Уже сейчас по всей 
стране развертывается волна всена
родного соревнования за достойный 
трудовой подарок съезду. Коллектив 
нашего завода взял обязательство 
выпустить только в четвертом квар
тале этого года сверхплановой про
дукции на 10 тысяч, рублей, изго
товить 30 тысяч электродвигателей 
новой серии. Свой вклад в выполне
ние этого обязательства вносит и наш 
цех. Он успешно справился с плано
выми заданиями двух прошедших ме
сяцев. Но стоит ли этим удовлетво
ряться? У каждого из вас есть свои 
личные резервы по повышению про
изводительности труда, и вы, как хо
зяева своего производства, не по
скупитесь этими резервами, чтобы 
сообща отметить день открытия оче
редного съезда партии славным тру
довым подарком.

Голоса е мест: Есть такие ре
зервы! Пусть цехком соберет наши 
предложения.

— Мне осталось только пожелать 
вам хорошо закончить сегодняшнюю 
смену, быстрее встать на трудовую 
вахту в честь предстоящего XXIII 
съезда КПСС.

Беседу записал С. КЫТМАНОВ.

ко «Партия — вдохновитель и орга
низатор вСех побед» и В. Загладина 
«В авангарде борьбы народных
масс».*. ,'У

Дню артиллерии посвящается 
статья генерал-майора Л. Сапкова.

Печатаются статьи по актуаль
ным проблемам нашей экономики: 
Н. Федорович «Ритмичность, и эф
фективность производства», В. Кли- 
мин «Опора на новое, передовое» и 
«В преддверии зимовки».

Под рубрикой «Практика и мето
дика политической агитации» даны 
материалы: А. Юшков «В ночных и 
вечерних сменах», Ф. Безгодько 
«Мухажу'Багову трудно...»

Рубрика «Жизнь за рубежом»< от* 
крывается статьей Герберта Мальхе- 
река «Государство мира на немец
кой земле» — к национальному 
празднику ГДР. Публикуется крат
кая справка по кашмирскому вопро
су.

Представлены в этом номере и 
другие разделы журнала — «На 
атеистические темы», «Отвечаем чи
тателям».

В номере помещены письма, сооб
щения и заметки читателей, иност
ранная карикатура,. сатирические и 
юмористические материалы, публи
куемые под рубрикой «Не в бровь, 
а в глаз», «Коротко о разном».

Гор од а 
в пустыне
Все больше оазисов появляется 

в безводной пустыне между Араль
ским и Каспийским морями, ' где 
флора настолько скудна, что не в 
состоянии обеспечить кормом даже 
неприхотливых верблюдов. Это по
селки городского типа, закладывае
мые вдоль трасс огромных магист
ральных газопроводов Узбекистан
— Урал, Средняя Азия — Центр, 
а также на линии новой, уже дей
ствующей железной дороги Шев
ченко — Манат.

Жители Оазисов в песчаных и 
каменистых пустынях будут рас
полагать всем тем, что характерно 
для современных городов. Ученые 
и инженеры Казахстана отрабаты
вают конструкции .стационарных и 
передвижных опреснителей, кото
рые станут снабжать питьевой во
дой население новых поселков, ис
пользуя для этого подземные силь
но минерализованные источники. 
Первая из таких конструкций про
ходит производственные испыта
ния.

Для водоснабжения селений, где 
будут жить строители и эксплуата
ционники самого крупного газо
провода планеты — Средняя Азия
— Центр, намечено * проложить 
восьмисоткилометровый магист
ральный водопровод от Аму-Дарьи 
до реки Урал.

Осуществлены успешные экспе
рименты по повышению плодоро
дия пустынных почв с помощью 
водорослей, выбрасываемых штор
мами на восточное побережье Кас
пийского моря. Их действие на 
развитие растений оказалось рав
нозначным распространенным в 
земледельческих зонах органиче
ским ' удобрениям. На побережье 
заложены питомники для снабже,- 
ния новых населенных пунктов в 
пустыне саженцами засухоустойчи
вых деревьев и кустарников.

Экспедиции института почвове
дения республиканской' Академии 
наук обнаружили на Мангышлаке 
десятки тысяч гектаров массивов, 
перспективных для орошаемого 
земледелия. Учеными определены 
также участки, пригодные для 
создания плодоовощных зон в пу
стыне.

В. ГАНЖА, 
(корр. ТАСС).

Алма-Ата.

П Р О Б Л Е МЫ ЖИЛИЩНОГО С Т Р ОИТ Е ЛЬ С Т В А ,

Т О М С Б У - Е Д И Н О Г О  З А К А З Ч И К А
Одно из условий повышения ка

чества строительства — строгое соб
людение сроков окончания работ. 
В нашем юроде это условие не, вы
полняется. Сроки строительства жи
лых, культурно-бытовых и других 
объектов непомерно затягиваются. 
В прошлом году в эксплуатацию 
было сдано 54 объекта. Из них 
только пять были построены в сро
ки,. предусмотренные «Строительны
ми кормами и правилами». Осталь
ные объекты сданы с запозданием 
от одного месяца до четырех с. поло
виной лет. Старая картина .повто
ряется и в нынешнем году.

За несвоевременную сдачу объек
тов в эксплуатацию вина ложится 
на руководителей строительных ор
ганизаций Часто стройки несвоевре
менно снабжаются материалами, ни
зок уровень организации труда на 
строительных площадках.

Вместе с тем большая доля вины 
падает и иа заказчиков. Не всегда 
они выполняют условия договоров, 
заключенных с подрядчиками. В на
стоящее время трудно найти объект, 
который был бы полностью обеспе
чен Финансированием, технической 
документацией и оборудованием. Вот 
несколько примеров. Из-за отсут
ствия проектно-сметной документа
ции не финансируется строительство 
учебно-производственного корпуса 
общества глухонемых, хотя СУ-11 
уЩр выполнило здесь работ на 6,5

тысячи рублей. До сих пор не от
крыто полностью финансирование 
на детсады-ясли в жилом массиве 
по Иркутскому тракту и для подшип
никового завода. По этой же при
чине вот уже более трех лет, вместо 
восьми месяцев по норме, ведутся 
работы на строительстве детсада-яс- 
лей по улице Артема.

Некоторые сдаточные объекты не 
обеспечены полностью рабочими чер
тежами. Нет их, например, на уст
ройство наружного освещения и 
прокладку электрокабеля для дома 
кооператива «Спутник». На строи
тельстве 80-квартирного крупнопа
нельного дома завода режущих ин
струментов отсутствуют рабочие чер
тежи на теплотрассу.

Можно привести немало приме
ров задержки необходимого оборудо
вания со стороны заказчиков. Толь
ко по этой причине более двух ме
сяцев не заселялись крупнопанель
ные дома пэ улице Нахимова. На 
полтора месяца, был затянут ввод в 
эксплуатацию 76-квартирного дома 
для речников из-за отсутствия тран
сформатора. С заметным опозданием 
представили заказчики оборудование 
для магазина «Елочка», школы в 
поселке Степановке, общежития на 
165 мест и т. д.

Естественно, невыполнение обя
зательств со стороны заказчиков дез
организует работу подрядных орга
низаций, механически «заморажи

вает» объекты. Все это приводит к 
тому, что строители несут большие 
убытки. По улице Нахимова СУ-13 
строит для завода «Сибэлектромо- 
тор» жилые дома. На двух из них 
строители были вынуждены демон
тировать два башенных крана: за
казчик не финансировал строитель
ство.

Даже часть рассказанного свиде
тельствует о том, что взаимоотно
шения между заказчиками и подряд
чиками не устраивают ни ту, ни 
другую сторону. Эти взаимоотноше
ния должны быть упорядочены.

В докладе А. Н. Косыгина на сен
тябрьском Пленуме ЦК КПСС гово
рилось: «Коренное улучшение ка
питального строительства требует 
проведения многих мероприятий в 
области финансирования, улучше
ния хозрасчетных взаимоотношений 
между подрядными организациями и 
заказчиками, улучшения проектно
сметного дела и самого строитель
ства».

На наш взгляд, • упорядоче
нию работы заказчиков и под
рядчиков r большой степени будет 
способствовать утверждение . еди
ного заказчшщ для жилищного и 
культурно-бытового строительства.

Эта мера освободит многие пред
приятия и организации от не свой
ственных для них занятий (отвод 
земельных участков, подготовка 
проектной документации, техниче

ский контроль за ходом и каче
ством строительства). Решение этих 
вопросов в настоящее время ведется
крайне неквалифицированно.

При едином заказчике можно со
средоточить значительно больше 
средств нз строительство за счет 
«мелких» заказчиков. Им обыч
но выделяется на строительство 
10—2U—50 тысяч рублей, и они 
не в состоянии строить.

Единый заказчик будет распола
гать значительными средствами, что 
позволит своевременно обеспечивать 
объекты Финансированием. Строи
тельному банку станет легче кон
тролировать и заказчиков, и подряд
чиков.

Положительное решение постав
ленного вопроса позволит вести за
стройку города кварталами, микро
районами. При этом будут получены 
большие выгоды. Резко, например, 
сократятся затраты на сооружение 
внешних инженерных сетей. При
ведем убедительное сравнение. 
Стоимость внешних сетей к пяти 
крупнопанельным домам по улице 
Салтыкова-Щедрина — 125 тысяч 
рублей. Подсчитано, что во столько 
же обойдутся сети к запроектиро
ванному микрорайону на проспекте 
Фрунзе (район опытного поля). А 
ведь микрорайон .будет насчитывать 
восемнадцать 80-квартирных жи
лых домов, два детских сада, школу, 
другие сооружения.

Для этого, довольно-таки большо
го, микрорайона потребуется четы
ре электротрансформатора и 1.720 
погонных метров высоковольтного 
кабеля. Для построенных же в этом 
году в разных местах двух школ, 
детсада и пристройки к школе № 5 
потребовалось 3.000 погонных мет
ров кабеля, четыре трансформатор
ные подстанции.

Поквартальлая застройка во мно
гом облегчит работу строительных 
организаций, ласт возможность им 
сосредоточить материальные и люд
ские ресурсы, улучшить организа
цию труда, усилить контроль со 
стороны инженерно-технических и 
руководящих работников.

При едином заказчике исключает
ся такое положение, когда оборудо
вание вместо того, чтобы монтиро
ваться, быстрее приносить отдачу, 
залеживается. Многие заказчики 
сейчас годами держат полученное 
оборудование у себя на складе. Пере
дать его сразу монтажникам они 
опасаются — как бы не поставили 
на «чужой» дом. При едином за
казчике «чужих» домов не станет, 
а оборудование будет выдаваться по 
мере готовности домов.

Необходимость в едином заказчи
ке в Томске назрела. Кто же должен 
стать им? В других городах единым 
заказчиком являются отделы, уп
равления капитального строитель
ства горисполкомов и облисполкомов,

в зависимости от объемов работ.
Чтобы единый заказчик успеш-! 

но справлялся с поставленной перед! 
ним задачей, он должен иметь свою' 
проектную организацию. До реше-' 
ния этого вопроса необходимо про
извести закрепление имеющихся 
проектных организаций, установить 
им твердый план проектных работ 
для горисполкома. В настоящее вре
мя гориспо: кому готовят проект
ную документацию Томский ком
плексный отдел «Новосибграждан- 
проекта», «Томгипротранс», «Том- 
тэц», «Красноярскгражданпроект», 
«Новосибгражданпроект». Большин
ство этих проектных организаций 
выполняет работы по частной дого
воренности, а поэтому не чувствует 
ответственности за своевременную 
выдачу документации.

Необходимо также решить прак
тические вопросы укомплектования 
единого заказчика штатами, установ
ления должностных окладов, созда
ния склада для оборудования.

Положительное решение затрону
тых вопросов заметно сократит сро
ки строительства жилья и культур
но-бытовых объектов, повысит каче
ство работ Эю показала практика 
строителей Омска. Красноярска и 
других городов, где имеется единый 
заказчик.

Н. ТВЕРД0ХЛЕБ03, 
начальник Томской городсной 
инспекции госархстройнонтроля.

НОВОСИБИРСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
На опытном заводе Сибирского 
филиала Всесоюзного научно-ис
следовательского института меха
низации сельского хозяйства всту
пил в строй новый цех, где нала
жено изготовление диагностиче
ских приборов-корреляторов 
«КПВШ». Эти приборы представ
ляют собой электронные вычис
лительные устройства, выдающие 
информацию на основе анализа 
шума и вибраций, создаваемых 
машинами. С помощью коррелято
ров можно быстро и точно выяв
лять неисправности машин во вре
мя «их работы, предупреждать их 
аварии

Кибернетические приборы
«КПВШ» найдут широкое приме
нение на ремонтных предприятиях 
объединения «Сельхозтехника», в 
мастерских совхозов и колхозов.

НА СНИМКЕ: наладчик нового 
цеха Г. Рудаков регулирует кор
релятор. (Фотохроника ТАСС),

■лг.
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ЗАСЕДАНИЕ В БЕРЛИНЕ
БЕРЛИН, 7 октября. (ТАСС). 16-й годовщине первого немецкого рабо- [ 

че-крестьянского государства было посвящено состоявшееся вчера торже-: 
ственное заседание. Тепло встретили участники заседания появление в ! 
президиуме вместе г В. Штофом, Э. Хонеккером и другими руководителя
ми' партии и правительства гостящих в ГДР покорителей космоса П. Бе
ляева и А. Леонова.

С докладом на заседании выступил член Политбюро ЦК СЕПГ, председа
тель Совета министров ГДР Вилли Штоф.

_ В. Штоф отметил большие достижения трудящихся республики во всех 
областях социалистического строительства. В течение трех кварталов это
го года производство промышленной продукции республики возросло на 
6,5 процента по сравнению с соответствующим периодом прошлого года. 
За 9 месяцев произведено продукции почти столько же, сколько за весь 
1960 год, и почти в три раза больше, чем было произведено в 1950 году.

В истекшем году, сказал В. Штоф, еще более возрос международный 
авторитет Германской Демократической Республики. С радостью и удов
летворением мы можем констатировать, что отношения между ГДР и Со
ветским Союзом являются прочными и братскими. Они покоятся на выс
ших принципах социалистического интернационализма и в результате 
договора о дружбе, взаимной помощи и сотрудничестве от июня 1964 года 
продолжают всесторонне и успешно развиватыж.

Председатель Совета министров подчеркнул, что решающее значение 
для мира в Европе имеет борьба против западногерманского милитаризма 
и реваншизма. Прочный союз Германской Демократической Республики с 
братскими социалистическими странами и в особенности с Советским 
Союзом гарантирует неприкосновенность первого германского рабоче- 
крестьянского государства и создает непреодолимый барьер для экспан
сионистских устремлений западногерманского империализма.

В. Штоф заявил,, что основой государственной политики ГДР является 
борьба за мир и безопасность, за то, чтоб)а с немецкой земли никогда не 
началась новая война. Поэтому мы, сказал он. так решительно выступаем 
за действенные мероприятия по разоружению в Центральной Европе, в- 
которые оба германских государства должны внести свой вклад путем 
отказа от атомного оружия и застопоривания вооружения.

ЗАСЕДАНИЕ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО БЮРО ВФП
ВАРШАВА, 6 октября. (ТАСС). 

В Варшаве вчера состоялось засе
дание Исполнительного бюро Все
мирной федерации профсоюзов.

На Исполнительном бюро ВФП об
суждались вопросы, связанные с 
подготовкой к VI конгрессу Все
мирной федерации профсоюзов.

АССАМБЛЕЯ ЕВРОПЕЙСКОГО 
ОБЩЕСТВА КУЛЬТУРЫ

ВЕНЕЦИЯ, 6 октября. Спец. Венеции. Среди них писатель Бо- 
корр. ТАСС В. Гончаров передает: ( рис Полевой (вице-президент^обще- 

Свыше 150 видных деятелей на-1 ства) и известный советский уче- 
уки и культуры из различных ный В. Н. Лазарев. «Возможности 
стран Европы принимают участие влияния культуры на политику в 
в работе оче'редной десятой ассам- tсовременных условиях» — такова 
блей Европейского общества куль- тема десятой ассамблеи Европей- 
туры, которая проходит сейчас в ского общества культуры.

1 Выступая с отчетом о деятельно
сти общества за период, прошед
ший после девятой сессии, прези
дент общества, старейший италь
янский поэт Джузеппе Унгаретти 
подчеркнул важность вклада, кото
рый могут внести деятели культу
ры в укрепление всеобщего мира. 
Генеральный секретарь общества 
У. Кампаньоло посвятил свой док
лад проблемам изучения причин 
возникновения войн, а также воп
росам о создании условий для ин
теллектуального и морального про
гресса.

С большим вниманием участни
ки ассамблеи выслушали выступ
ление Б. Полевого, который рас
сказал о своей поездке в Демокра
тическую Республику Вьетнам и

П Р И З Ы В  
К П РО Ф СО Ю ЗАМ  

В С Е Г О  М И Р А
ХАНОЙ, 6 октября. (ТАСС). 

Всеобщая конфедерация проф
союзов ДРВ опубликовала заяв
ление, в котором решительно 
осуждает использование амери
канскими интервентами отрав
ляющих веществ, ядовитых га
зов и других бесчеловечных 
средств в войне против вьетнам
ского народа. В заявлении, пе
реданном агентством ВИА, под
черкивается, что империалисты 
США и их сайгонские марио
нетки должны немедленно по
ложить конец этим актам агрес
сии.
. Всеобщая конфедерация 

профсоюзов Демократической 
Республики Вьетнам обратилась 
с призывом к рабочему классу 
и профсоюзным организациям 
всего мира поднять свой голос 
протеста против агрессии Сое
диненных Штатов во Вьетнаме.

призвал деятелей науки и куль
туры всех стран выступить с осуж
дением агрессивных действий Сое
диненных Штатов в Юго-Восточной 
Азии.

«Политика мирного сосущество
вания и международное право» — 
с таким докладом выступил на 
ассамблее голландский ученый- 
социолог Б Ландеер. Проанализи
ровав точки зрения виднейших 
юристов-международников, в том 
числе советских ученых Г. И. Тун- 
кина и Е, А. Коровина, Б. Ландеер 
призвал Европейское общество 
культуры способствовать обмену 
мнениями по этой проблеме между 
учеными различных стран.

Итальянский профессор Н. Боб- 
био посвятил свой доклад анализу 
значения обращения деятелей на
уки и культуры к политическим и 
государственным деятелям. Он 
подчеркнул, что выступление в за
щиту мира является прямым дол
гом ученых, писателей, работни
ков искусства.

ОБЪЕДИНЕННАЯ АРАБ
СКАЯ РЕСПУБЛИКА. Совет
ские специалисты, приехавшие 
в Каир для оказания помощи 
в развитии экономики дружест
венной страны, живут на улице 
Эль-Бразиль, одной из самых 
оживленных в районе Замалек. 
Здесь почти во всех магазинах 
продавцы научились говорить 
по-русски. Старожилы называ
ют эту улицу по-старому—«Ха- 
сан-Сабри». Русские называют 
ее «Арбат» по имени одной из 
старейших и оживленных улиц 
Москвы.

На снимке: на улице Эль-Бра
зиль, в Каире.

(Фотохроника ТАСС).

Б О М Б А Р Д И Р О В К И

П Р О Д О Л Ж А Ю Т С Я
ЛОНДОН, б октября. (ТАСС). 

Американские стратегические бом
бардировщики «Б-52», базирую
щиеся на острове Гуам, сегодня 
вновь подвергли бомбардировке 
обширные районы джунглей в 75 
милях к северо-западу от Сайгона. 
Как явствует из сообщения агент
ства Рейтер, в этом районе, по 
сведениям американской разведки, 
находится учебный центр отрядов 
Армии освобождения Южного 
Вьетнама.

П Л Е Н А Р Н О Е  З А С Е Д А Н И Е  
Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Й  А С С А М Б Л Е И  О О Н

, НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. Спец, 
корр. ТАСС И. Лапицкий и С. Ло
сев передают:

На дневном пленарном заседа
нии Генеральной Ассамблеи ООН

1Г Ш Ш 4М С  
Л  Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т И

К  Р.А.С Н ОЕ
З Н А М Я

Ш а г  в  п р ои звод ство
Подготовка студентов 

к производственной дея
тельности ведется на 
протяжении всех лет их 
учебы в институте. Но 
решающим этапом в та
кой .подготовке являются 
инженерная практика и 
днпломирование.

Год назад на страни
цах газеты «Красное 
знамя» критиковалась 
организация производ
ственной практики сту
дентов в Томском инже
нерно-строительном ин
ституте. Вот как сами 
студенты оценивали 
тогда практику: «Орга
низация была неудов
летворительной. Наши 
ребята и девушки, — 
писал студент 563-й 
группы, ныне выпуск
ник института А. Фе
дотов, — приехав на 
место практики, узнали, 
что Их вовсе и не жда
ли. Для большинства из 
нас мест мастеров или 
механиков не было. В 
результате нам приш
лось работать слесаря
ми, экскаваторщиками, 
бульдозеристами».

Цель же инженерной 
практики заключается в 
том, чтобы будущие ин
женеры научились рабо
тать с людьми, решать 
производственные вопро
сы.

Выступление газеты 
было обсуждено на за
седании ректората.

Прошел год. Что же 
изменилось?

В этом году институт 
отправил на практику 
250 студентов четверто
го курса строительного

и механического фа
культетов. Заранее, на, 
стройки и заводы вьй 
ехали преподаватели и 
на месте ознакомились 
с тем, чему может на
учить производство сту
дента, будут ли при
ехавшие -обеспечены 
квалифицированным ру
ководством, можно ли 
подобрать темы для дип
ломных работ.

В результате такого 
массового «обследова
ния» договоры о про
хождении практики бы
ли заключены только с 
передовыми предприя
тиями Омска, Красно
ярска, Братска, Алма- 
Аты, Москвы, Ленингра
да и » других городов. 
Речь идет о тех студен
тах, которые в силу об
стоятельств, не зави
севших от института, 
еще не были распреде
лены по местам своей 
будущей работы. Значи
тельная же часть сту
дентов поехала, согласно 
плану распределения. 
Почти всем практикан
там были предоставле
ны должности мастеров, 
механиков или инжене
ров производственно- - 
технических отделов. В 
г. Новокузнецке, напри
мер, на стройках рабо
тало мастерами 14 сту
дентов.

Интересные в произ
водственном отношении 
объекты предоставлены 
студентам на стройках 
Братска. Все они на 
должностях мастеров.
Работой их руководят 
главные инженеры

„ строительных управле
ний. Институт поддер
живает постоянную 
связь со своими прак
тикантами. По два— 
три раза за время прак
тики побывали на ме
стах преподаватели ка
федр. Например, асси
стент тов. Ларинцева 
дважды побывала в 
г. Омске, где в разных 
строительных трестах 
практикуется 21 сту
дент, помогла им сове
тами, выслушала пре
тензии и пожелания.

Во многих случаях 
там же, на месте, опре
деляются темы диплом
ных проектов. 7 студен
тов механического фа
культета, работающих в 
Московском проектном 
институте гидростройин
дустрии, остались там 
для дипломированна. 
5 студентов механиче- 
ского факультета после 
практики приступили в 
Ленинградском научно- 
исследовательском ин
ституте «Строймаш» к 
проектированию новых 

машин для заводов 
* стройиндустрии.

В отчетах преподава
телей, командированных 
на места практики, фра
за: «Для всех студентов 
выбрана тема дипломно
го проекта» — стала 
обычной. Это значит, что 
днпломирование все 
больше базируется на 
материалах производ
ства.

Таким образом, вид
но, что сдвиги в орга
низации практики, есть.

Однако нередки еще 
случаи, когда практика, 
сводится лишь к «отбы- 

■ ванию» студента на про
изводстве. Взять студен
та Будая. Он работает в 
СУ-1' треста «Караган- 
дажилстрой». И хотя он 
зачислен на должность 
мастера,' но ведет лишь 
ремонтные работы, что 
не Отвечает программе 
практики. Еще хуже по
лучилось у студента 
Коронка. Он был на
правлен в одну из 
бригад штукатуров рабо
чим. Лаборантами были 
зачислены на стройке в 
г. Красноярске студен
ты Мартынова и Аржан- 
нев. Цравда, институт, 
узнав об этом, вмешал
ся, и, в частности. Кор- 
пик был переведен в 
г. Темир-Тау на штат
ную должность масте
ра. Однако драгоценное 
время потеряно.

В организации прак
тики есть и другие не
достатки. Например, до 
последнего времени сту
денты-технологи, прохо
дящие практику в горо
дах Казахстана, не по
лучили от кафедры тех
нологии строительного 
производства консуль
таций по выполнению 
контрольных работ, не 
уточнены и темы дип
ломных проектов. Ин
ституту, его кафедрам 
надо до конца • устра
нить все недостатки в 
организации инженер
ной практики и дипло
мирования- студент»».

Л СЕЛИВАНОВ.

Меоы ппиняты

За бесхозяйственность— 
п о  к а р м а н у
«Мимо закромов» — так на

зывался материал рейдовой 
бригады, опубликованный в га
зете «Красное знамя» 15 сен
тября Как сообщил нам на
чальник Шегарского управле
ния сельского хозяйства тов. 
Аксенов Л. С., за отсутствие 
должного контроля во время 
уборочных работ, за потери уро
жая и другие факты бесхозяй
ственности, о которых говори
лось в материалах рейда, коми
тет партийно-государственного 
контроля произвел денежный 
начет в размере одной трети 
месячного заработка на главно
го агронома совхоза «Шегар- 
ский» тов. Моисеенко В. К., уп
равляющих фермами тт. Осипо
ва И. И., Глазырина А. А. и 
агронома Монастырского отде
ления тов. Комоедова Н. Д.

За плохой учет зерна предсе
датель колхоза «К новым побе
дам» тов Притупов Г. 3. нака
зан на бюро райкома КПСС.

«ИЗМЕНИТЬ ЧАСЫ 
ТОРГОВЛИ»

Под таким заголовком в 
газете «Красное знамя» за 
3 сентября была опубликована 
корреспонденция, в которой 
предлагалось продлить часы 
торговли в магазине «Дары при
роды». чтобы покупатели смог
ли посетить его, возвращаясь с 
работы.

Директор горкоопторга тов. 
Мишкина сообщила, что кол
лектив магазина обсудил эту 
корреспонденцию. С 1 октября 
магазин торгует с 9 часов ут- 
pi до 7 часов вечера.

Статья под таким заголовком, 
опубликованная в нашей газете за 
29 августа, вызвала много откликов. 
Некоторые из них—«У нас порядок 
наведен», «Едет шофер по дороге», 
«Почему I рафик — «резиновый»?» 
были опубликованы в последующих 
номерах «Красного знамени».

Все эти материалы на днях об
суждены на общем собрании пред
ставителей цеховых комитетов Том
ского автобусного парка.

Собрание признало все факты в 
этих статьях, касающиеся работы 
автобусного парка, правильными и 
наметило меры по устранению недо
статков • Опубликованные в газете 
статьи будут обсуждаться на собра
ниях коллективов цехов и автоко
лонн.

Недавно в парке состоялось сове
щание технических работников, на 
котором обсуждался вопрос об ответ
ственности каждого инженерно-тех
нического работника за порученное 
:елдело.

Начальники цехов и автоколонн 
закончили разработку мероприятий 
ВО улучшению работы участков ав

тобусного парка. В ближайшее время 
в парке будет внедрен прогрессив
ный агрегатно-участковый метод об
служивания и ремонта автобусов. 
Пересматривается график выхода 
автобусов на линии, особенно в ут
ренние часы. Наведен порядок в вы
плате водителям премиальных, бу
дет организована техническая учеба 
диспетчеров.

В решении некоторых вопросов 
автобусникам нужна помощь город
ских организаций.

Как уже отмечалось в статье «По
чему график— «резиновый»?», в ав
тобусном парке очень нелика теку
честь кадров. И одной из причин 
этого являются плохие жилищные 
условии. В коллективе 950 человек, 
но за последние годы горисполком 
выделил автобусному парку только 
одну о̂днокомнатную квартиру.

Работники автобусного парка про- 
должителньое время5 «воевали» за 
свой дом на улике Розы Люксембург 
■М 18, Занятый строитеЛьно-Техни- 
1еским училищем. По когда училище 
освободило здание,-его почему-то пе
редали другой организации.

кондуктор, шофер»
Мнот ие. жевщивы-кондуктора ухо

дят с работы потому, что не с кем 
оставлять детей, а устроить их в 
сад или ясли невозможно. После 
неоднократных просьб коллектива, 
наконец, горисполком обязал гороно 
выделить 15 мест в детских учреж
дениях для детей работников авто
бусного парка. Но гороно медлит.

Очень плохо организовано пита
ние экипажей. Во время обеденного 
перерыва водители и кондуктора 
вынуждены ездить по городу, ис
кать столовую, в которой можно 
было бы поесть. Это отнимает 
много времени и приводит к на
рушению графика движения: вре
мя обеденного перерыва многих во
дителей совпадает со временем, ког
да столовые, расположенные побли
зости от конечных остановок, тоже 
закрываются на перерыв.

Горисполком обязывал заведующе
го городским торговым отделом тов. 
Васицкого решить- вопрос об органи
зации горячего питания экипажей 
автобусов на конечных остановках. 
Но, как говорят; воз и ныне там...

Я последнее. Крайне необходим! 
как можно быстрее закончить ас
фальтирование двора автобусного 
парка и переоборудование глино- 
хранилиша кирпичного завода 

2 под гараж. Теплый гараж 
даст возможность поставить туда 
до 80— 100 автобусов и резко 
увеличить выход машин на ли
нию, не говоря уж об экономии 
горючего и сохранности машин. А 
то ведь каждой зимой, когда ав
тобусы ночью стоят на улине, 
только на их прогрев уходит око
ло 130.000 литров горючего.

Пока эти работы ведутся очень 
медленно. И если не принять сроч
ных мер. двор может остаться 
незаасфальгированным, а пере
оборудование помещения под га
раж незаконченным.

Редакция надеется, что город
ские организации помогут авто
транспортникам успешно решить 
эти вопросы.

вчера выступил министр иностран
ных дел МНР М. Дугэрсурэн. Он 
выразил озабоченность и беспокой
ство дальнейшим расширением аг
рессии США в Индо-Китае, в осо
бенности во Вьетнаме, которая 
создает серьезную угрозу всеобще
му миру.

Представитель МНР подчеркнул 
затем, что вмешательство США и 
других империалистических держав 
во внутренние дела государств и 
народов составляет один из основ
ных источников обострения меж
дународной обстановки.

ООН, продолжал Дугэрсурэн, 
должна строго осудить такие дей
ствия и предпринять эффективные 
меры по их пресечению, если она 
хочет быть действительным инст
рументом мира и международного 
сотрудничества. Делегация МНР 
считает весьма актуальным пред
ложение правительства Советского 
Союза принять на данной сессии 
Декларацию о недопустимости вме
шательства во внутренние дела го
сударств, об ограждении их неза
висимости и суверенитета. Она 
надеется, что это предложение 
найдет всемерную поддержку на
стоящей сессии, v

Представитель МНР высказался 
Далее в поддержку проекта догово
ра о нераспространении ядёрного 
оружия, представленного на сес
сии советской делегацией. В за
ключение представитель МНР под
черкнул, что ООН должна стать 
подлинно универсальной организа
цией. Законные права Китайской 
Народной Республики, как одного 
из основателей ООН и постоянно
го члена Совета Безопасности,- ска-

ЗАЯВЛЕНИЕ Л. ДЖОНСОНА
НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. (ТАСС). 

Президент Л Джонсон объявил вче
ра представителям печати, что 7 ок
тября он ложится в госпиталь на 
операцию. Президенту удалят не
нормально функционирующий желч
ный пузырь Джонсон сообщил кор
респондентам, собравшимся в его 
кабинете в Белом доме, что, как по
лагают врачи, в течение какого-то 
времени он не сможет заниматься, 
как обычно, делами. Он заявил, что, 
если в этот период потребуется при
нятие каких-либо решений на прези
дентском уровне, этим будет зани
маться вице-президент Хэмфри.

зал он, должны быть восстановле
ны.

Заместитель премьер-министра и 
министр иностранных дел Непала 
Киртитшдхи Виста говорил о труд
ностях, которые испытывают раз
вивающиеся страны в своих меж
дународных экономических отно
шениях, и поставил в этой связи 
вопрос о настоятельной необходи
мости нормализации международ
ной торговли. Касаясь войны во 
Вьетнаме, делегат Непала призы
вал «прекратить операции, которые 
ведут к эскалации», и добиться 
мирного урегулирования на осно
ве Женевских соглашений.

На дневном заседании выступи
ли также представитель Малайзии 
и представитель Новой Зеландии.

ЗАЯВЛЕНИЕ ГИ МОЛЛЕ
ПАРИЖ, 6 октября. (ТАСС). 

Социалисты должны собрать как 
можно больше голосов на прези
дентских выборах в пользу Фран
суа Миттерана, заявил в интервью 
«Радио Люксембурга» генераль
ный секретарь социалистической 
партии Франции Ги Молле. Как 
известно, на днях Ги Молле вы
сказал пожелание, чтобы лидер 
правой партии «независимых» Пи- 
нэ выдвинул свою кандидатуру на 
президентских выборах. В этом 
случае, если будет перебаллоти
ровка, то во втором туре он смо
жет рассчитывать на поддержку 
социалистической партии. В по
следнем интервью, которое явно 
рассчитано на то, чтобы успокоить 
волнения, возникшие среди социа
листов после заявления о Пинэ, 
Ги Молле в ответ на прямой воп
рос, готов ли он отказаться от под
держки Миттерана, чтобы высту
пить в пользу Пинэ, ответил отри
цательно.

НА ЛИНИИ ПРЕКРАЩЕНИЯ ОГНЯ
КАРАЧИ, 6 октября. (ТАСС).) — заявил премьер-министр Индии 

«На линии прекращения огня на- Л. Б. Шастри, обращаясь к делий- 
ступило затишье. Только в секторе ; цам, собравшимся по случаю ин- 
Чхамб враждующие стороны спо-! дийского традиционного праздника 
радически обмениваются выстрела- Дашахра («Победы добра над 
ми», — сообщил официальный злом»), Индия, сказал Шастри, «не 
представитель Пакистана. j стремится к захвату территории

Ссылаясь на данные, представ-> какой-либо страны, однако..:., она 
ленн’Йё 'Главой наблюдателей ООН преисполнена решимости не подда
на прекращением огня между Ин- ваться никакому нажиму и не ос- 
дией и Пакистаном Брюсом Мак- j тавлять своей территории», 
дочальдом, официальной Пакистан-j Официальный представитель 
ский представитель заявил вчера,! Индии заявил вчера, что пакистан- 
что «в настоящее время Пакистан, ские войска пересекли государст- 
контролирует 3.192 квадратных венную границу и проникли на 
километра индийской территории и : 100 ярдоз в глубь индийской,тер- 
более 850 квадратных километров ритории в юго-западном Кашмире, 
территории индийского Кашмира в! В коммюнике министерства обо- 
секторе Акхнур (Джамму)». «Ин-! роны Индии говорится, что нару- 
дийцы же, по его заявлению, заня- шение имело место в районе Пау
ли 1.115 квадратных километров шехр. В коммюнике отмечается, 
пакистанской территории, в том! что была сорвана попытка паки- 
числе 455 квадратных километров станцев вторгнуться на индийскую
в свободном Кашмире»

Пакистанские войска, заявил да
лее официальный представитель,

территорию в секторе Акхнур.
По сообщению представителя 

министерства обороны, близ де-
в секторе Акхнур проникли на ревни Мурхар (пустыня Раджаст- 
19—22 км в глубь индийской тер-. хан), в 100 км юго-западнее Джай- 
ритории; в-секторе Кхем Каран. салмера. «происходили стычки
(южнее Лахора) — н а 1 3 —14 км ,; между индийскими силами без- 
а в Раджастханском районе — при- опасности и пакистанскими налет- 
мерно на 48 км. Индийские войска, I чинами».
по его заявлению, в секторе Бур- По заявлению представителя, 
ки-Barax (восточнее Лахора) про-’’пакистанцы «отчаянно» пытались 
никли на 8 —10 км в глубь паки-; продвинуться и захватить индий- 
станской территории, а в секторе | скую территорию в пустыне Рад- 
Сиалкот — на 15 км, j жастхан, чтобы компенсировать

ДЕЛИ, 6 октября. (ТАСС). «Ни- «существенные потери своей тер- 
какая сила не заставит Индию от- i ритории» в Лахорском и Сиалкот- 
казаться от части ее территории», I сном секторах.

П О Л О Ж Е Н И Е  В ИНДОНЕЗИ И
ДЖАКАРТА, 6 ок

тября. (ТАСС). Сегодня 
утром во дворце прези
дента в Богоре под 
председательством Су- 
карно открылось засе
дание правительства 
Индонезии. На нем 
присутствовало боль
шинство министров, в 
том числе министры — 
коммунисты Ньото и 
Лукман.

'Индонезийское радио 
передало распоряжение 
министра информации 
Ахмади об официаль
ном запрещении с се
годняшнего дня газет, 
«которые сообщали о 
декретах «Движения 30 
сентября», поддержива
ли или стремились под
держать это движе
ние».

Газета «Ангкатан 
берсенджата» опубли
ковала сегодня заявле
ние центрального руко
водства мусульманской 
партии «Нахдатул ула- 
ма» и некоторых дру
гих организаций. Авто
ры заявления настаи
вают, чтобы президент 
в кратчайший срок за
претил Компартию, ор
ганизацию «Народная 
молодежь», женское 
движение Индонезии 
(ГЕРВАНИ), централь
ную федерацию проф
союзов Индонезии 
(СОБСИ), а также дру
гие массовые организа
ции, «сотрудничавшие 
с теми, кто назвал се

бя «Движением 30 сен
тября». -

В Джакарте и неко
торых других городах 
страны продолжаются 
массовые аресты ком
мунистов.

ПАРИЖ, 6 октября. 
(ТАСС). По сообщени
ям из Индонезии, в 
районе Центральной 
Явы продолжаются во
енные действия между 
правительственн ы м и 
войсками и сторонни
ками государственного 
переворота 30 сентяб
ря, Последние сегодня 
утром снова захватили 
в свои руки город 
Джокьякарту. только 
вчера занятый правц- 
тельственными войска
ми. Об этом сообщает 
из Сингапура коррес
пондент агентства 
Франс Пресс, ссылаю
щийся на Джакартское 
радио. За последние 
двое суток, передает 
корреспондент, Джокь
якарта трижды перехо
дила из рук в руки.

Джакартское радио 
объявило сегодня о 
создании на Централь
ной Яве новой армей
ской группировки с 
целью подавления во
оруженных подразделе
ний сторонников под
полковника Унтунга, 
под руководством кото
рого 30 сентября была 
предпринята попытка 
государственного пере
ворота. Командующим 
этой, группировкой наз

начен подполковник 
Супарно. Радио Джа
карты сообщило, что 
два батальона сторон
ников переворота из 
состава дивизии «Ди- 
понегоро» на Цент
ральной Яве сдались 
ггравительст в е н и ы м 
войскам.

НЬЮ-ЙОРК, 6 ок
тября. (ТАСС). Джа
картское радио сообщи
ло, что восьми газетам, 
в том числе выходя
щим на английском 
языке «Индонезиан 
геральд» и «Джакарта 
дейли мейл», разреше
но возобновить свои 
издания, передал из 
Куала-Лумпура кор
респондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс. 
Однако, как отмечает 
корреспондент, в этой 
радиопередаче ничего 
не говорилось о закры
тых командованием ин
донезийской армии га
зетах «Хариан ракьят» 
(орган Коммунистиче
ской партии Индоне
зии) и «Варта бхакти», 
а также информаци
онном агентстве Анта- 
ра.

Как передает кор
респондент того же 
агентства из Джакар
ты, орган вооруженных 
сил Индонезии газета 
«Ангкатан берсенджа
та» сообщила, что че
тыре политические 
партии, а также не
сколько массовых орга
низаций в совместном

заявлении потребовали 
роспуска Компартий и 
связанных с ней орга
низаций. Этими че
тырьмя партиями яв
ляются ведущая му
сульманская партия 
«Нахдатул улама», ме
нее крупная мусуль
манская партия «Пар- 
тай сарикат ислам Ин
донезия», католическая 
партия и ИПКИ — 
партия, пользующаяся 
влиянием главным об
разом среди военных.

ПАРИЖ, 6 октября. 
(ТАСС). Как передает 
корреспондент агентст
ва Франс Пресс из 
Куала-Лумпура, ссы-' 
лаясь на сообщения, 
принятые Малайзий
ским радио, в районе 

. города Джокьякарта 
продолжаются боя 
между индонезийскими 
правительственн ы м и 
войсками и сторонни
ками государственного 
переворота 30 сентяб
ря. В настоящий мо
мент правительствен
ные войска, отбив 
Джокьякарту у сторон
ников переворота, 
вновь контролируют 
положение в этом го
роде. Таким образом, 
за двое суток Джокья
карта уже в четвертый 
раз переходит из рук в 
руки. Сообщается .так
же, что бои идут и в 
Черйбоне, расположен
ном в 50 милях к во
стоку от Джакарты.

I
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С начала учебного го
да гостеприимно откры
лись двери Томского 
Дома пионеров. Более 
800 ребят посещает 
кружки авиамодели

стов, шахматный, тан
цевальный, кино, фото, 
художественной гим

настики, музыкальный, 
изобразительного ис

кусства, вязания, крой
ки, а также народных 
инструментов.

Ребята из кружка 
кинолюбителей, кото
рых вы видите на сним
ке, внимательно слу
шают руководителя Ни
колая Константинови
ча Архипова. Надо хо 
рошо изучить кинопро
ектор, скоро самим при
дется показывать филь
мы.
Фото В. Ефименко.

В З А Щ И Т У  З Е Л Е Н О Г О  Д Р У Г А

С А Д  Д О Л Ж Е Н  Ж И Т Ь
Многие ли гомичи знают о том, 

что в поселке Тимирязевском су
ществует богатый дендрологиче
ский сад? Известно это, пожа
луй, только учащимся лесотех
нического техникума, проходя
щим здесь практику. Сейчас сад 
представляет грустное зрелище: 
везде разбросаны битые бутыл
ки, консервные банки, комья 
грязной бумаги и окурки. Мно
гие деревья поломаны, искале
чены. Таблички с названиями 
пород деревьев сорваны. Дорож
ки заросли травой.

Старожилы помнят, как ,на 
площади бывшего парникового 
хозяйства в 1937 году заклады
вался этот парк. Проект его под
готовил техник В. И. Неволин, а 
насаждение лесных культур бы
ло поручено заведующему подсоб
ным хозяйством учебного лес
промхоза Василию Григорьевичу 
Асганину. Много лет этот энер
гичный человек отдал саду. Пос

ле войны, тяжело раненный под 
Кенигсбергом, он возвратился в 
Томск и снова занялся садом.

Задача перед Астаниным стоя
ла нелегкая: в условиях сурово
го климата Сибири посадить и 
вырастить около семидесяти ев
ропейских культур. Из разных 
мест страны начали приходить в 
Томск посылки с семенами, че
ренками и саженцами редких 
пород.

Василий Григорьевич радо
вался. Ясень американский, то
поль бальзамический, клен аме
риканский, крушина, таволга ря
бинолистная, жимолость, вяз та
тарский... А посылки все шли.

Будущие деревья сначала вы
саживались сеянцами и черен
ками на грядках, а потом забот
ливо и умело рассаживались по 
всему саду. Сад разрастался на 
глазах изо дня в день, из года в 
год.

WR&0 1

V

ш шЭ ж

А сегодня?
Сквозь пушистые ветви про

бивается .солнце. Оно растекает
ся по густой траве, стоит бле
стящими озерками, словно раду
га, уходит куда-то в глубь, в 
тишину, в задумчивые поляны. 
Поют птицы. Хвойный настой, 
смешанный с тонким запахом 
грибов, прели, земной влаги, вру- 
жит голову.

И вдруг... Да, да, среди 
этого лесного великолепия, ша
таясь, бредет пьяный хам, ноч
лежник, ^любитель легких при
ключений. И так больно стано
вится за прекрасный сад, за лю
дей, растивших его на протяже
нии долгих лет, за нашу забыв
чивость...

Сад должен жить, хорошеть, 
радовать нас и наших детей. Уто 
бесспорно. Необходимо создать 
дружину для его охраны, прикре
пить рабочих, которые бы следи
ли, ухаживали за ним. Хочется, 
чтобы в судьбе дендрологическо
го сада приняли участие энту
зиасты, любители природы и, 
прежде всего, учащиеся Томско
го лесотехнического техникума.

А. ЗЯБЛИЦНАЯ, 
пенсионерка.

ПРОЩАНИЕ
СОБЬЮ

Холодной сталью отливают волны, 
Раздела осень ветви ивняка.
И в рубках реже: «Полный!»

«Самый полный!..» —  
Сдает к зиме уставшая река.
Не тан охотно катит свои волны, 
Туманом согреваясь по утрам;
И жмутся осторожно пароходы 
Н коряжистым, отвесным берегам. 
Спешат на юг, н затонам, лесовозы,
В последних рейсах встречные суда... 
В низовьях где-то первые морозы,
И на бортах ночами нромни льда.
В обских закатах растворилось лето.
Не потому ли хмурится река?
И только быстрокрылая «ракета» 
Напомнит нам об алых облаках.
Кидает ветер монрые снежинни,
Над самой мачтой рваных туч султан, 
В глазах-иллюминаторах — слезинни... 
В такие дни на вахте— напитан.
Погода—дрянь... Не даст уснуть со

снуни,
Здесь, что ни шаг, то мель, то перекат. 
Ты — капитан, тебе и карты в руки, 
Ты Обь утюжил двадцать лет подряд.
Не ты ли, бросив вызов ей когда-то, 
Морским узлом себя к ней привязал... 
Пора б на отдых. Только страшновато 
Уйти из строя, отпустить штурвал.
Идут суда — речные работяги,
Стальною грудью разорвав туман,
И, видевший почищб передряги,
Ведет по курсу судно напитан.
Нет, он не собирается прощаться,
Он просто волнам говорит: «Пона!..»
До вешних встреч!

До новых навигаций, 
Рабочая сибирсгая река!

Б. СОМОВ. !
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За последнее время сельские физкультур- 
ники стали вносить все более заметный вклад 
в развитие спорта в нашей области. Такие 
спортсмены, как мастер спорта по тяжелой ат
летике А. Свирин из Бакчара. сельские лыжни
ки мастера спорта А. Чвырев и А. Новосель-' 
цев, чемпионка сельских международных игр 
В. Благовестова, сейчас известны не только 
томичам. Волейбольная команда наших сель
ских спортсменов я прошлом году завоевала 
звание чемпиона Сибири и Дальнего ВостЬка. 
Все это говорит о том, что областной совет 
спортивного'общества «Урожай». и его предсе
датель В. К. Салнис сумели добиться ожив
ления спортивной работы на селе.

Но это ье значит, конечно, что с физкуль
турным движением в районах област-и все об
стоит благополучно, что в этом деле нет не
достатков. нет трудностей.

Одна из главных трудностей — подбор, 
кадров физкультурных работников на местахГ 
Иногда на должности председателей советов 
«Урожая» попадают несерьезные, случайные 
люди. В результате- 'складывается -такое иоло-; 
жение, как в Зырянском и Тегульдетском 
районах, где президиумы райсоветов ДСО «Уро
жай» были вынуждены освободить от -зани
маемой должностч своих ' председателей 
тт. Валекжаринг и Мармыша за полный раз
вал работы В этих районах почти не было 
массовых соревнований, запущена работа по 
подготовке сйортсменов-разрядников, физ
культурные ор!анизации даже в крупных кол
лективах не созданы. Впрочем, это, конечно, 
не означает, чго ' спортивной работы в этих 
районах вообще нет. В Тегульдетском районе, 
например, почуй все члены райкома комсомо
ла — сами активные спортсмены, В. Щелу- 
хин, А. Сметанин, И. Березин входят в сбор
ную облсовета «Урожая* по волейболу, 
А. Мальцев — один из сильнейших* лыжни

ков общества. .0. Новоселова, В. Столяров, 
А. Иванов — члены легкоатлетической сбор
ной облсовета. Под руководством этих товари
щей, а .также спортивного активиста Е. Amo- 
ва работают секции.
: Всем известно, что спортивную .работу 

трудно проводить и развивать, не имея соот
ветствующей базы. В Тегульдетском районе 
началось было строительство нового'стадио
на, который включен в титульный список Но- 
во-Тегульдетского леспромхоза. Однако руко
водство комбината «Томлес» не включило не
обходимые ассигнования в смету 1965 года. 
Строительств этого стадиона замедлилось и 
может совсем заглохнуть.

С каждым годом в районах нашей области 
увеличивается число высококвалифицирован
ных спортсменов. Они должны расти, повы
шать свое мастерство. А этого добиться мож
но, только участвуя в соревнованиях. Но ча
сто выезжать' в Томск спортсмены отдален
ных районов не могут. Это и дорого, и надол
го отрывает их от ■ служебных дел. Видимо, 
областному совету ДСО «Урожай» следует 
подумать об организации кустовых соревнова
ний непосредственно в районах .области.

Приближается зимний спортивный сезон. 
Он обещает быть очень интересным. И .надо 
надеяться,; что спортсмены наших' сел пора
дуют нас новыми спортивными достижения
ми.

М, БРЕСТОВИЦКНИ.

Ничья, равная победе

Р Ы Б А  И  3  В У  К
Научно - эксперимен

тальное судно Полярно
го научно-исследователь
ского и проектного ин
ститута морского рыб
ного хозяйства и океано
графии (ПНИРО) «Ту
нец» ш. следовало в те
чение 46 сугок в Барен
цевом море реакцию ры
бы на звук.

i Можно ли заставить 
рыбу в промысловых ус
ловиях вести себя так, 
как это выгодно рыба
кам, например, сконцент
рироваться в определен
ном месте в косяк? Что
бы ответить на этот во
прос, ученые провели 
множество опытов, излу
чая с помощью уни

кальной '■ гидроакустиче
ской аппаратуры в воду 
звуки разной часг-оты и 
интенсивности, искусст
венные и . естественные...

Получено много инте
ресных данных, которые 
будут изучаться. Неко
торые звуки вызывают у 
рыб нужную реакцию. 
Так, , под воздействием 
звуков определенной ча

стоты рыба опускаетея 
к грунту в плотные .ко
сяки,удобные для лова.

В результате исследо
ваний, проведенных на 

. «Тунце», доказана • воз
можность управления 
промысловыми рыбами- е 
помощью звуковых по
лей. '

. . .  Ь (АПН).

ш Ш ж ш ч т ъ  - :М шг
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Б У Д У Щ И Й  Н А

ЕРЕВАН, 6 октября. (ТАСС). В центре 
■ внимания последнего, тринадцатого тура меж
дународного турнира были партии Корчной 
— Лпберзон. Петросян — Мнацаканян и 

Штейн — Шашин. . ‘
-Встреча Корчной — Либерзон 

завершилась мирно. Эта ничья да
ла возможность получить.. В. :Ли- 
берзону, набравшему 8 очков, выс
ший шахматный титул — .«между
народный гроссмейстер».
J Чемпион ..мира Т. Петросян? той*
. ко .переиграл. Мнацакэняца щна 36 
Ходу добился победы. Победил и 
Л. Штейн.

т  У рн И р за вершился трну мфа ль- 
но для трехкратного чемпиона 
страны ленинградца Виктора: Корч
ного, :У- него — 9.5 очка. Второе 
и третье Места поделили Петросян 
и Штейн;- отставшие от победителя 
на одно очко.

I С П Р А Ш И В А Й  — *
I О Т В Е Ч А Е М

1 П  о  г  о  д  а  I
2 S
| в о к т я б р е !
щ
■ Редакция в начале сентября по-1
■ радовала читателей прогнозом по-1 
• годы на предстоящий месяц. Та-;
■ кой прогноз, помимо интереса дл«Л
я всех читателей, необходим работ-i 
я никам сельского хозяйства, вод- S 
«ликам, работникам многих другихХ
■ специальностей.
■ Меня, как руководителя гидро-1 
«технических работ на Томи, очень1 
S интересует прогноз погоды на ок-1 
" тябрь. Думаю, он интересен и всем ■ 
S жителям Томска и области.

С. ГАВРИЛОВ. ■

В ЗРИТЕЛЬНОМ зале не прекра 
щается веселый смех. В самом 

деле, разве можно равнодушно смот
реть, как глуповатый, наивный ко
роль принимает известие, которое 
принес ему министр нежных чувств? 
Свадьба короля расстраивается. Он 
в очаянии, но... раздалась веселая 
детская песенка, и, забыв о горе, 
король садится верхом на шута, 
слушает его рассказы и приходит в 
прекрасное расположение духа.

Короля из пьесы-сказки Евгения 
Шварца «Голый король» играет 
Александр Казачков. Играет изобре
тательно, оригинально, с большим 
чувством юмора. И недаром многие 
сцены вызывают аплодисменты зри
телей.

Сиена давно стала для Казачкова 
неотъемлемой частью жизни. И 
пусть он теперь уже не тот веселый 
студент университета, каким начи
нал свой «артистический путь», а 
ассистент кафедры высшей матер- 
гики инженерно-строительного ин
ститута, ничто не может вытеснить 
из его сердца любовь к родному те
атру.

Он для многих стал родным, этот 
театральный коллектив Томского 
университета. Студентом пришел в 
него Владимир Иванов, сейчас оц 
работает на кафедре истории партии 
университета и по-прежнему играет 
на сцене..

Вадим Слухасв, аспирант-матема
тик, недавно представил к защите 
кандидатскую диссертацию, а в те
атре у него, пожалуй, самая хлопот
ливая должность: он заведует поста
новочной частью.

Кто из томской молодежи не зна
ет этот театр! Он не только весе
лит зрителей, он заставляет думать, 
познавать жизнь, спорить. В его ре
пертуаре — «Женитьба» Гоголя, 
«Предложение» и «Медведь» Чехо
ва, акты из «Плодов просвещения» 
и «Живого трупа» Толстого, «Ма
ленькая студентка» Погодина и spy

гие пьесы классиков и современ
ных авторов. Театр не «сидит на ме
сте». Он выезжал на гастроли в Ке
мерово, в Асино, а нынче с плаву
чим цлубом побывал в северных райо
нах цдщей области с тремя спектак
лями — «Голый король», «Щедрый 
вечер». «Друзья и годы»,-Немало ра
дости доставил он лесорубам;, рыба
кам, охотникам. * \

...Театр родился восемь лёт тому 
назад и был тогда просто драматиче
ским кружком. Руководить им со
гласилась артистка областного дра
матического театра Елена Алексеев
на Одоевская, человек большого 
обаяния и нысокой культуры. Это 
она с первых дней дала уча
стникам кружка «настрой» вы
сокой требовательности к себе, 
уважения к коллективу, строгой 
дисциплины, безграничной любви к 
искусству. Елена Алексеевна уже 
давно уехала из Томска, а посеян
ные ею добрые семена все дают 
всходы. Здесь все, как в профессио
нальном театре. .У каждого — будь 
он «премьер» с опытом или нови
чок,—есть свои обязанности, никто 
не чурается технической работы. Все 
делается своими руками: свои костю
мы и грим, музыкальное оформле

ние также собственное. Сначала в 
шутку, а потом и всерьез появились 
свои заведующий литературной 
частью, руководитель мебельно-рек- 
зизиторского цеха и еще несколько 
«административных лиц» на общест
венных началах. Несколько лет об
щественным директором" театра был 
Виктор Нилов, сейчас товарищи ос
вободили его от этой должности — 
Виктору нужно защищать диплом. 
Алла Ревазова диплом уже защитила, 
работает в молодежной редакции 
студии телевидения и заведует в 
театре литературной частью. -

Каждый год приходят в театр но
вички. Наташа Баркова и Валя Зай
цева, Коля Чунахин и Миша Голов- 
чинер совсем недавно были нович-' 
нами, а сейчас уже завоевали при
знание зрителей и уважение стар
ших товарищей.

А музыкальный «квартет» .кол
лектива! Нет, это не концертный 
квартет. Он не выступает на сце
не. Просто М. Головчинер со своей 
неизменной спутницей-гитарой, 
Г. Семкина с баяном, В. Фомин с... 
радиоприемником и плюс радиотех
ник И Нагорский создают музы
кальное оформление спектаклей.

Для некоторых из этйх энтузиа

стов работа в самодеятельном те
атре определила; весь жизненный 
путь.' Валя Кетяина ' заинтересова
лась режиссурой и поступила сна
чала на здочное отделение режиссер
ского факультета Ленинградского те
атрального института, а затем пере
шла на очное. На дипломную прак
тику она приехала в Томск и поста
вила со своим коллективом спек
такль «Друзья и годы». •

Театр еше не начал с?о5 новый 
сезон. Но зрители уже с нетерпени
ем ждут, когда появятся афиши со 
знакомыми именами артистов—сту
дентов, с которыми вместе ходишь 
на лекции, и преподавателей, кото- 
торым сдаешь экзамены. Есть мечта 
и у артистов, и у их почитателей, 
чтобы заслужил театр почетное имя
— народный. И они добьются этого
— мечт» их сбудется.

Г. ЛЕСНИНОВ, 
артист Томского областного Дра
матического театра.

Нона близка к цели
РИГА, 7 октября. (ТАСС). Спор 

»а шахматную корону между Но
ной Гэпрь.чташвили и Аллой  : Куш- 
нир продолжался вчера в интерес
ной и полной драматизма восьмой 
партии. Он? завершилась на 32-м 
ходу пятой в этом матче победой 
чемпионки мира.

Этой партией завершилась пер- 
вая половина1 матча. Чемпионка ми
ра теперь уже недалека от цели. У 
нее — 6 очков. Чтобы сохранить за 
собой высший титул, Ноне доста
точно в ’оставшихся восьми партш 
ах набрать два очка.

К у п е 
в ы х о д  и т

НА СНИМКЕ: сцена нз спек
такля «Щедрый вечер». Слева 
направо: Ганка (JB.’ Бровкина),
Двадцагилетннй (Н. Чувахин), 
бабушка (А. Ревазова).

Фото П. Нагорского.

р м а н 
в п е р е д

ТБИЛИСИ, б октября.'(ТАСС). 
В,пятой партии матча на звание 
чемпиона мира по стоклеточным 
шашкам Куперман—Щеголев — 
самой длинной в тбилисском тур
нире (она продолжалась 4 часа 40 
минут!)!—победил Куперман. Счет 
стал 3:2 в его пользу.

■ Мы попросили  начальника  Том-5 5 ско го  гидром етеорологического  ■ 
я бю ро тов. Н ови цкую  рассказать оя 
5 ка п р и за х  погоды  в октябре. О н а ;
■ сообщает;
■ О ктябрь  в нашей области я 
*« flp A n e i осенним  хладом»; те м п е -! 
•р а т у р . по  сравнению  с сентябрем

= '1 = ;= п ^ :;г“.^

1 повсем естно понизится  на 8 — 9 5 
■градусов. Вначале октяб рь , пр ав -* 
в да, порадовал светлыми и те п л ы -J 
J ми дням и, ко гд а  днем бы вало* 
*1 5  — 19 градусов тепла. Но с 5 о к  {  5тября второй месяц осени п о к а *  
■зал свой «характер», н а ступ и л о " 
{р е з ко е  похолодание, пошел д о ж д ь* 
« с  м о кры м  снегом .
*  Н ы н еш н и й  октяб рь  обещает * 
{б ы т ь  более холодны м и дождли ■ 
•в ы м , чег а среднем за м н о ги е " 
« год ы . 0б0|чно в первы х ч и с л а х *  
{ э г о  среднесуточная тем пература 5
■ падает до 5 градусов тепла, в о *  5 зтпрой декаде — ниж е нуля, а {
*  редне м есячная составляет от ■ 
5 _ц 0,6 до — 1,5 градуса. В сред-5
■ не л в; октяб ре  выпадает 30 — 3 5 "  

лигГлиметоов осадков, в третьей 5

ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

8 октября — «Требуется лжец».
9 о ктября — «Денис Давыдов».
Начато апектаклей в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Конец наш его
'  12-15,света» (две еерии) — 9-30. 

1 о . -17-45. 20-30.

5 морозы до 17 градусов. В нонце 5 
■м есяца на реках области п о я в и т -*  
я ся лед

;  ПОГОДА СЕГОДНЯ * ■
5 8 октября по Томской обла-5
5сти ожидается облачная погода 5 
5 с прояснениями, осадки в виде 5 
5 мокрого снега, ветер юго-за-5 
5падный, 5 —10 метров в секун-5 
5ду, температура воздуха 0 — 5 5 
5 градусов тепла.
я ■Я ■ ■ Я Я Я1 ■ Я ■ Я ■ Я ■ Я Я Я Я И Я ■ 1 ■ ■ ■ ш я и я я я и ie*

Малый зал — «М узы канты  одно
го полна» — 9-30, 11-15. 13, 14-45, 
16-30, 18-15, 20. 21-45.
Зал ки н о х р о н и ки  — «П раздник 
друж бы  и труда», «Теплоход 
идет в Соскву», «Урал социали
стический» — 11, 13, 15, 17, 19. 
21, 22. « К уб а—да» —  10, 12, 14, 
16. 18 20.

«ОКТЯБРЬ»
Голуб, и зал — «Конец наш его 
света» (две еерии) —  9-30, 12-20, 
15-10. 14, 20-50. Дети до 16 лет 
не допускаются.
Зеленый зал — «Конец наш его 
света» (две еерии) — 10-05, 12-55. 
15-45, 16-35, 21-25. Дети до 16 лет 
не допуекаю тея.
Для детей —  «Песни над Днеп
ром» — 9.

имени И, ЧЕРНЫХ
Большой ллл — «Умберто Д» —
9-20, 11. 12-40, 14-20. 16, 17-40.
19-20. 21. 22-35. Дети до 16 лет 
ни допускаются.
Малый ззл — «М узы нанты  одно
го полк.-.» — 9-20, 11, 12-40, 14-20, 
16. 17-4L. 19-20, 21, 22-35.

«ПИОНЕР»
-— « О с т о в  Колдун» — 10, 11-30, 
13, 14-30. «Операция «Ы» и  дру
ги е  пр икл ю ч ен ия  Ш ур и ка »  — 
16, 17-55, 19-50, 21-45.

— «Зеленый огонек» — 13, 14.30 
Hi. 17-3J, 19, 20-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «М узы канты  одного полкв» —
16-30. 1Н-20. 20-10, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Операция «Ы» и д ругие при 
кл ю ч е н и г Ш ури ка »  — 17, 19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 8 КТЯБРЯ

18.30. На вопросы  отвечают уче
ные. 18.50. «Девичья пе сня*. Кон
церт. 19.15. Населению о граждан 
ский оборон.;. 19.25. Экран — школь- 
никам. 20.40. Телевизионные ново
сти. 21.00. Ь; нокомедия «Любовь и 
мода». Детя*; до 16 лет емотреть не 
разреш ается. 22.20, Очерн «Город на 
Тереке-.

Томскому вагонному депо стан
ции Томск-Л срочно требуются на 
постоянную работу: слесари по ре
монту вагонов, осмотрщики ваго
нов, слесари, электрики, электро
монтеры, слесари-сантехники, сле
сари по ремонту оборудования, 
столяры, экипировщик, токари по 
металлу, зольщики, гальваники, 
подсобные рабочие.

Н? принятых распространяются 
льготы для работников железно
дорожного транспорта.

Обращаться: отдел кадров ва
генного депо станции Томск-И, с
9 до 17 %ас, 2 —1

ТОМСКИЙ
МЕДИЦИНСКИЙ

ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду, 20 
октября, в 2 часа дня, в акто
вом зале, на ученом совете со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ,
представленных на соискание 

ученой степени кандидата ме
дицинских наук. Н. А. Смолен
ской н* тему: «Изменения сер
дечной деятельности в разные 
фазы «голодной» периодики ор 
ганнзма (по данным электро- 
кардишрафии)»; Н. Н. Парши
ным на тему: «Влияние трахео
бронхиального введения ксило
каина иа состояние функций 
сердечнососудистой и дыха
тельной систем в эксперимен
те».

С диссертациями можно оз
накомиться в библиотеке меди
цинского института.

И .гн о я  Владимир Н икитич , про
ж иваю щ ий  ) г. Томске 3, переулок 
М аку шина 14 «а», возбуждает дело 
о расторж ении  брака  ео Ш ко л ь н и ке  
вой Еленой Леонидовной, прож ива 
■•щ ей з ь. Саратове.

Депо будет раеематриваться в н а 
родном суде Л енинского  района 
г. Томлка.

ТОМСКИЙ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ

ИНСТИТУТ
имени С. М. КИРОВА

объявляет, что в среду, 20 
октября, в 15 час. 30 мин., в 
актовом зале института, на за
седании межвузовского совета 
при Томском политехническом 
институте по присуждению уче
ных степеней по радиотехнике 

i и электронике состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ,

представленных на соискание 
ученой степени кандидата тех
нических наук, Лисецкой М. Н. 
на тему: «Исследование разви
тия разряда в твердых ди
электриках в однородном поле»; 
Тркхановым А. В. на тему; 
«Разработка и исследование ме
тодики математического моде
лирования вибрации ручных 
пневматических молотков на 
электронной аналоговой вычис
лительной машине».

С диссертациями можно оз
накомиться .в читальном зале 
института.

ТОМСКИЙ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 

ИНСТИТУТ 
С; М.имени Кирова

объяьляет, ято в среду, 20 
октября, в 15 час. 30 мин., в 
аудитории Л* 228 10-го корпус 
са, на заседании совета Том
ского политехнического инсти
тута по присуждению ученых 
степеней состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленной на, соискание) 
ученой степени кандидата тех
нических наук, Гаськовым П. И. 
на тему; «Некоторые вопросы 
экспериментального ■ исследова
ния в расчета волноводов с пе
риодическими структурами».

С диссертацией можно озна-! 
комиться в читальном зале ин
ститута,

Авдаков» Надежда Петровна,' п р о ; 
ж иваю щ ая *  '■». Том ске  50. улица 
М. Г о р ь ко ю ; 56, возбуждает дело о 
расторжение б рака  е Авдаковым 
Юрием А лександровичем , пр ож и ва 
ю щ им  в t .  "Свердловске,

Дело будет раеематриваться- в на-, 
родном  еудч Кир'овакого ' района 
г. Том ска .

Дирекция, партийная н проф
союзная организации Асинов- 
ского лесоперевалочного и Дере
вообрабатывающего комбината 
с. Глубокй.м прискорбием изае- 
Щают о смерти начальника лес
ного склада ’

МАКАРУШКИНА 
Павла Андреевича

выражают соболезнование
семье покойного.

Администрация. и профсоюз- 
ная организация Томского учеб- 
HO-прои ..родственного предприя
тия Всероссийского общества 
слепых выражают, глубокое со
болезнование старшему бухгал
теру Янкаускасу Владимиру 
Александровичу по поводу смер-' 
тн его жены ■

ЯЦКАУСКАС 
Талины Александровны.

.„.«ва,
• Л-- ‘Омске;-.- проспект 

о Мп *« тл ,^ -Р0в®- 56- возбуждает деле 
Николаем еНм И бра1Са с Сафончиком 

про>КИВ1Ю-
Дедо будет рассматриваться а ..я в - 

родном суде Кировско го  района
г, Точек». ■ ' ' • . • •>

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ 
НА Г А З Е Т У

П О ДП И С Н А Я  ЦЕНА  
Н А Г  О Д  -  б  р у  6

г. Томен 50, типография № 2 «Красное знамя». Г-. : К302122 - - ,.
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